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ГРАЖДАНЕ СО 

ВЕТСКОГО СОЮ 

ЗА! У Ч И Т Е С Ь  

ЖИТЬ, РАБОТАТЬ 

И БОРОТЬСЯ ПО- 

ЛЕНИНСКИ, ПО- 

КОММУНИСТИЧЕ

СКИ!

(Из Призывов ЦК КПСС 
к 1 Мая 1980 года).

ПОЧЕТНЫЕ ЛЕНИНСКИЕ ГРАМОТЫ

Томский обком КПСС, облисполком, облсовпроф и 
обком ВЛКСМ  за самоотверженный труд и выполне
ние пятилетнего задания к 110-й годовщине со дня 
рождения Владимира Ильича Ленина наградили По
четной Ленинской грамотой следующие коллективы:

Томского геофизического треста, 
птицефабрики «Туганская», 
птицефабрики «Томская»;, 
совхоза «Степановский», 
совхоза «Томич»,
томской передвижной механизированной колонны 

№  1 треста Томсксовхозпромстрой,
строительного управления №  23 треста Томлес- 

строй.

И ЧУТЬ БОЛЬШЕ
Объектом номер один 

«красной субботы» станет 
главная стройка области — 
Томский нефтехимический 
комбинат. Строители Все
союзной ударной все как 
один намерены продемон
стрировать в этот день наи

высшую производительность. 
Коллектив у п р а в л е н и я  
строительства Химстрой на
метил:

— в этот день на объек
тах ТНХК и на ссльхоз- 
комплексах будет выполне
но строительно- монтажных 
работ на 100 тысяч рублей;

— выдано промышленной 
продукции на 45.000 рублей;

— перечислено в фонд 
субботнику 13.000 рублей.

— Цифры не окончатель
ные, — предупредили нас в 
штабе субботника. — Рас
считываем на их перевы
полнение. Настрой во всех 
коллективах один: сделать
в день «красной субботы» 
все возможное—и даже чуть 
больше!

Сельскохозяйственные 
комплексы — досрочно!

Общее дело
Кузовлевский тепличный 

комбинат — первый в на
шей области индустриаль
ный сельскохозяйственный 
комплекс, где начал приме
няться поточный метод 
строительства.

Преимущества рабочей эс
тафеты очевидны. Она за
хватывает в свою орбиту 
не только у ч а с т н и 
ков потока, но даже и те 
коллективы, что приходят 
на помощь строителям.

Так случилось й нынче, ко

гда на сборку теплиц пятого 
блока пришли монтажники 
бригад Б. Киора, Г, Заруби
на, А. Спиридонова, А. Зо
лотухина с ремонтно-меха
нического завода.

Сборка металлоконструк
ций требует опыта и сноров
ки, и монтажникам очень 
пригодилось то, что почти 
каждый из них в совершен
стве владеет многими 
смежными профессиями. И 
вот результат: включившись 
в поток, монтажники завер

шили сборку конструкций 
соединительного коридора 
на восемь дней раньше сро
ка. А  к 110-летию со дня 
рождения В. И. Ленина они 
закончат работу на всех 
двадцати теплицах.

С. ХАБИБУЛИН.
, * * *

НА СНИМКАХ: бригадир 
ремонтно-механического за
вода . Г. Зарубин; монтажни
ки Б. Киор, Н. Абраменко, 
В. Кокорышкин.

Фото А. Стройлова.
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В ПРЕДПУСКОВОМ 
Р Е Ж И М Е
Всесоюзная ударная ком

сомольская стройка и сту
денческие строительные от
ряды. Эти понятия нераз
рывно связаны между со
бой: каждое из них — под
линное знамение нашего 
времени. Ударный труд и 
энтузиазм будущих моло
дых инженеров, специали
стов народного хозяйства — 
достойный вклад в копилку 
рабочего героизма наших 
дней.

Более тысячи бойцов ССО 
будут работать в этом году 
на площадках Томского 
нефтехимического комбина
та и сопутствующих ему 
объектов. Каким видится 
сегодня третий семестр-80? 
Об этом рассказывает на
шему корреспонденту ко
мандир областного студен
ческого строительного от
ряда Евгений Рубцов:

— Триста восемьдесят

ТРЕТИЙ СЕМЕСТР 
Н Е Ф Т Е Х И М А
опытных, закаленных в 
предыдущие годы бойцов 
ССО придут на объекты 
пускового комплекса поли
пропилена — это студенты 
Томского университета, по
литехнического института и 
ТИАСУРа. Часть ребят мы 
направляем на строительст
во комплекса метанола. 
Кроме того, большой отряд 
— 430 человек — будет тру
диться на сооружении подъ
ездных путей Нефтехима. 
В, составе этого отряда — 
студенты ТИСИ и учебных 
заведений братского Азер
байджана. Двести пятьде
сят бойцов придут на по
мощь строителям индустри
альных сельскохозяйствен
ных комплексов — теплич
ного комбината и бройлер
ной фабрики, Надо сказать, 
что на все эти объекты мы 
планируем направить силы 
лучших студенческих отря
дов.

Бойцам ССО заранее пла
нируется высокая произ
водительность труда. Так, на 
площадках ТНХК студента
ми будет освоено два мил
лиона рублей капиталовло- 
асений, на прокладке подъ
ездных путей — более мил
лиона.
'Подготовка к третьему се

местру на Всесоюзной удар
ной началась заранее, за
долго до непосредственного 
выхода на стройплощадку. 
Должен сказать, что руко
водство управления Хим- 
сдрой очень хорошо пони
мает специфику работы 
ССО, и уже сейчас мы сов
местными усилиями устра
няем все сложности и орга
низационные недочеты, ко
торые могли бы отразиться 
на предстоящих работах. 
Завершающий год пятилет
ки должен стать для на
ших бойцов на Всесоюзной 
ударной годом высочайшей 
эффективности труда!

«Красное знамя» и областное радио провели совмест
ный рейд по фермам Асиновского района. В нем приняли 
участие доярки, скотники, телятницы Ц механизаторы, 
руководители и специалисты совхозов, райсельхозуправ- 
ления, а также корреспонденты аеиновской газеты 
«Причулымская правда».

КОНКУРС

Ф ЕРМ БЕЗ ОТСТАЮЩИХ

П Е Р Е М Е Н Ы  К  Л У Ч Ш Е М У
ПО ДОРОГЕ на Ново

троицкую ферму сов
хоза «Новиковский» к 

рейдовой бригаде неожидан
ным попутчиком присоеди
нился старший следователь 
Асиновского ГОВД Ю. С. 
Шалдов.

— На ферме гадали, по
чему это скотник Ялыгин 
четыре года ухаживает за 
молодняком, а привесы все 
низкие, — рассказывал 
Юрий Семенович, — но все 
просто: ворует концентра
ты. Телятам не с чего при
бавлять в весе. Тем же са
мым занимались в родиль
ном отделении Снетковы, 
муж с женой, она — дояр
ка, он—скотник. У них на
шли около тонны ворован
ных кормов. Бывает, мешок 
концентратов иной скотник 
меняет на бутылку водки.

Оказывается, на ферме 
уже троих «посадили» за 
хищения. Одного судили то
варищеским судом. И вот — 
новое следствие. И на фер
му Шалдов как раз за тем 
и ехал, чтобы встретиться 
со свидетелями...

И все-таки картина не 
столь мрачна, как это мо
жет показаться с первого 
знакомства. Ферма заметно 
поворачивается к лучшему, 
особенно с той поры, когда 
се коллектив полгода назад 
возглавила коммунист Н. И. 
Картавых. Она ведет свое
образный дневник дисцип
лины — «книгу приказов», 
в которой делает записи о 
главном в работе, объявля
ет благодарности и выгово
ры...

— Записываю не для то
го, чтобы не забыть. И так 
разве что забудешь! Конт
роль нужен. Из записей не 
делаю секрета. Если мои 
приказы на прогульщиков и 
пьяниц не действуют, тог
да пишу докладную дирек
тору, собираем коллектив.— 
Нина Ивановна листает тол
стую тетрадь. — Прогуль
щикам после их наказания

или увольнения мы в нож
ки не кланяемся, как рань
ше бывало, мол, забудь все, 
выходи на работу... Нет! 
Только так: не хочешь как 
следует работать — вон с 
фермы!

Такие меры укрепили 
коллектив, который сумел 
вырваться из опасной зоны 
отставания, и сейчас днев
ной надой молока от коровы 
больше прошлогоднего на 
полтора килограмма. А луч
ше всех трудится комсо
мольско-молодежная брига
да Нины Прокофьевой — по 
принципу подряда (молоко 
считают на всю бригаду, а 
не по отдельным дояркам). 
Так что на ферме растет 
хорошая смена молодых 
животноводов.

И еще отрадный факт: все 
молоко отсюда идет первым 
сортом, что, кстати, поощ
ряется и материально. За 
чистотой продукции строго 
следит лаборантка Клавдия 
Александрова. Механики- 
дояры В. Прокофьев и 
В. Чайковский ведут меха
ническую очистку молока. 
Регулярны санитарные дни 
и прогулки коров. Зимой 
животным постоянно дава
ли хвою, пропуская ее че
рез кормоцех. Неукосни
тельно соблюдается и та
кое правило: ежедневно на 
ферму привозят горячие 
обеды для работников.

ПЕРЕМЕНЫ на Ново
троицкой ферме лиш
ний раз подтверждают 

ту простую истину, что подъ
ем к успеху не бывает 
гладким и безболезненным. 
Кто-то его не выдержива
ет. А  он требует все боль
шего напряжения...

Причем этот процесс про
исходит сейчас на большин
стве ферм Асиновского рай
она, животноводы которого 
сумели преодолеть инерцию 
отставания и успокаивающее 
«равновесие». И хотя по 
итогам квартала прибавка 
молока к прошлогоднему

уровню была невесть ка
кая — всего девять кило
граммов на корову, но все- 
таки прибавка. К тому же 
возросло поголовье — и ко
ров, и свиней. Больше ста
ло телят и поросят, мень
ше падеж. В некоторых сов
хозах (имени Ленина, «Ком
сомолец») хуже стало с кор
мами, но благодаря взаимо
выручке удается и в них 
стабилизировать продуктив
ность коров. В результате 
на конец первой декады 
конкурса «плюс» по району 
составил 0,4 килограмма мо
лока на корову, а в совхозах 
«Новиковский» и «Филимо- 
новский» — 1,6 и 1,4. Устой
чив рост надоев в совхозах 
имени Кирова и «Комму
нист».

— С осени в районе про
ходит смотр ферм, посвя
щенный 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленина. 
Соревнующиеся коллективы 
встречаются регулярно при 
взаимопроверках. Итоги 
подводятся по балльной сис
теме, в которой непременно 
учитываются качественные 
показатели. И это уже дало 
свои положительные резуль
таты, — рассказывает глав
ный зоотехник райсельхоз- 
управления Ю. Н. Сафию- 
лин. — Думаем, что и обла
стной конкурс поможет ус
пешно выполнить полугодо
вой план. Фермам доведе
ны напряженные задания. 
В апреле надо получить от 
коровы по 240 килограм
мов молока, в мае — по 
275.

— При этом мы больше, 
чем когда-либо, заботимся 
о товарности, — продолжа
ет Юрий Николаевич, — 
строго наладили учет мо
лока, которое идет на вы
пойку телятам и поросятам.' 
Этот учет позволил уже в 
первом квартале сэкономить 
около пятнадцати тонн. 
Усиливаем контроль и за 
качеством. Уже больше по

ловины молока в районе 
идет первым сортом...

Отрадные перемены на 
асиновских фермах отмети
ла и делегация Томского 
района, которая недавно 
побывала у своих соперни
ков по соревнованию с от
ветным визитом. В совхозе 
«Комсомолец» гостям, , как 
свидетельствует газета
«Причулымская правда», 
понравилась организация 
работы по воспроизводству 
стада и сохранности молод
няка, чему благоприятст
вует внедренная здесь по 
примеру коломинцев поточ
но-цеховая система. В сов
хозе «Филимоновский» они 
отметили целенаправлен
ность работы с кадрами жи
вотноводов, на Большедоро- 
ховском молочном комплек
се — хороший санитарный 
порядок.

И всех покорил своим 
трудолюбием и сплочен
ностью коллектив Победов- 
ской фермы совхоза имени 
Ленина. Томичи были в вос
торге от телятника, в кото
ром сухо, добела выскаб
ливаются и моются дере
вянные полы. Не случайно 
телята, за которыми ухажи
вают супруги Киселевы, — 
Галина Андрияновна и Ана
толий Михайлович, здесь из 
года в год сохраняются пол
ностью все 100 процентов.

Рейдовая бригада тоже 
побывала на этой ферме, 
коллектив которой является 
инициатором районного со
циалистического соревнова
ния в честь 110-й годовщи
ны со дня рождения В. И. 
Ленина. Да, на ферме поря
док. Во всем. Здесь, кстати, 
заблаговременно в центре 
общественно - политической 
работы вывешена и нагляд
ная агитация, рассказываю
щая о конкурсе. Стенды, 
графики и расписания, эк
раны соревнования дают 
полное представление о де
лах животноводов.

Победовские доярки обяза

лись получить, начиная с 
октября, к 22 апреля по 
1.300 килограммов молока 
на корову, что на 32 кило
грамма превышает прошло
годнюю отметку. Инициато
ры верны себе. Три доярки
— В. И. Перминова, М. И. 
Вагина и Т. И. Перминова,
— уже справились с таким 
обязательством. И другие к 
эуому близки. За квартал 
надой молока на корову 
превысил прошлогодний 
уровень на 53 килограмма. 
И первая декада конкурса 
прошла успешно. Суточный 
надой молока составляет 9,8 
килограмма, а одна из пе-

"редовых доярок — Г. Ф. Ко
ровина—получает в день по 
12 килограммов.

— Мы уже дважды по
беждали в таких конкурсах, 
получили за это два авто
буса, — с улыбкой сообщает 
заведующая фермой Н. Я. 
Зыкова, — думаю, что - и 
нынче добьемся успеха, а 
УЖ обязательства в честь 
ленинского юбилея выпол
ним без сомнения.

В.ЫШЕ, чем год назад, 
показатели надоев и в 
совхозе имени Кирова. 

Резко поднялась продуктив
ность коров на Ягоднинской 
ферме — больше чем на два 
килограмма! Этому многое 
благоприятствует; достаток 
кормов, отелы... И, видимо, 
это обстоятельство несколько 
успокоило руководителей 
совхоза. Специалисты на 
ферме, как говорят доярки, 
почти не показываются. Но 
когда зайдешь в центр об-. 
щественно-политической ра
боты, то такого впечатления 
не возникает. Все на месте. 
Вот висит объявление об 
областном конкурсе ферм.

— Это вчера повесили, — 
сообщает доярка А. Я. Зо- 
бина, сама с интересом раз
глядывая новые лозунги.

— Вчера, — это значит 
9 апреля, — недоумевали 
члены рейдовой бригады, —

но вот висят и ваши лич
ные обязательства на время 
конкурса. Вы же их прини
мали, наверное, еще в конце 
марта?

— Какие обязательства? —* 
еще больше удивляются до
ярки. — Нет, ничего мы не 
принимали. Нам, наверное, 
еще не успели о них ска
зать^?).

Странная ситуация: дояр
ки узнают о своих личных 
обязательствах от посторон
них людей. Но главный 
экономист совхоза Р. А. 
Зверева, с которой мы 
встретились в Маложирове, 
все , объяснила. «Автор» 
этих обязательств — она. В 
совхоз позвонили из горко
ма партии и сказали, что 
желательны такие обяза
тельства. Вот она и подсчи
тала... Написали и вывеси
ли. Хотя и с запозданием 
на целую декаду, но все-та
ки... А  что с доярками об 
этом не удосужились пого
ворить—не беда, они согла
сятся... Ведь дела на ферме 
идут неплохо.

И трудно было доказать 
Раисе Александровне, что 
так делать нельзя. Что фор
мализм унижает достоинст
во коллектива. Что ' вместо 
пользы он может принести 
только вред. Что и тогда, ког
да на ферме высокие надои, 
к людям надо относиться 
внимательно... Впрочем, не 
только экономисту, но и то
варищам из Асиновского 
горкома партии об этом то
же не мешает напомнить.

Хотя на многих ■ асинов
ских фермах явственны пе
ремены к лучшему — со
вершенствуется организация 
труда и технология, больше 
стало порядка, строже дис
циплина и спрос за наруше
ние, действеннее соревнова
ние, в районе еще не ликви
дирован до конца долг по 
продаже продукции государ
ству, не везде преодолена 
пассивность отставания,
привычка работать по ста
ринке. А чтобы сохранить 
ритм подъема, надо посто
янно двигаться вперед. Ос
тановиться — значит от
стать.

Статью по материалам
рейда подготовили:

А. СОЛОВЬЕВ, 
наш спец. корр.

Е. ЧЕРНЫХ, 
корр. областного радио.

П Я Т И Л Е Т К А ,
год завершающий

Соревнуясь за достойную встречу 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина, промышленность области 
квартальный план по реализации продукции выполнила 
на 101,3 процента.

В целом промышленность области в первом квартале 
произвела товарной продукции 25,9 процента от годового 
плана.

Ниже приведены данные выполнения плана реализа
ции продукции и темпы роста объема производства. Во 
второй колонке — процент выполнения плана реализа
ции продукции, в третьей — сравнение (в процентах) 
результатов первого квартала 1980 г. к первому кварталу 
1979 года.
Нефтедобывающая промыш-
ленность
Химическая и нефтехими

100,3 105

ческая промышленность 
Машиностроение и металло

100,9 100,7

обработка
Лесная и деревообрабатыва

102 106

ющая промышленность 
Промышленность строитель

98 105

ных материалов 103 109
Легкая промышленность 103 104
Пищевая промышленность 104 1С6

По отдельным объединениям, управлениям и предприя
тиям области выполнение плана реализации продукции, 
изменение объема производства и производительности 
труда, приводятся ниже. Во второй колонке дан процент 
выполнения квартального плана по реализации продук
ции, в третьей и четвертой колонках — сравнение итогов 
первых кварталов текущего и прошлого года (в процен
тах). В третьей — по объему производства, в четвертой— 
по производительности труда.
Объединение Томскнефть 100,3 105 102
Объединение Сибкабель 102 100,2 103
Объединение «Контур» 108 120 121
Объединение Томлеспром 
Предприятия управления

100,4 104 108

строительства 
Объединение мясной

106 112 103

промышленности 
Объединение молочной

101 103 105

промышленности 
Объединение рыбной

102 105 105

промышленности 126 128 128
Управление хлебопродуктов 
Объединение Томскстрой-

102 106 106

материалы 
Управление пищевой

100,9 106 106

промышленности 
Управление местной

103 102 105

промышленности 
Управление топливной

104 111 109'

промышленности 
Электромеханический завод

119 116 ' 114

имени Вахрушева 100,3 104 112
Завод «Сибэлектромотор» 100,8 119 124
Электроламповый завод 
Завод режущих

100,4 93 103

инструментов 100,8 90 96
Манометровый завод 101 100,5 104
Подшипниковый завод 100,1 99,9 103
Завод резиновой обуви 100,9 100,7 101

По районам области выполнение плана реализации 
продукции, темпы роста объема производства и произво
дительности труда характеризуются следующими 
данными: во второй колонке — процент выполнения
квартального плана по реализации продукции. В треть-
ей и четвертой колонках — сравнение первых: кварталов
текущего и прошлого года (в процентах). В третьей —
по объему производства, в четвертой — по производи-
тельности труда.

г. Томск 101 105 107
в том числе: Ленинский 99 103 105

Кировский 103 107 108
Советский 102 108 110
Октябрьский 102 103 105

г. Стрежевой 100,7 105 103
Александровский 120 126 128
Аеиновский 105 108 111
Бакчарский 102 106 106
Верхнекетский 89 111 112 .
Зырянский 105 109 100,5
Каргасокский 144 122 123
Кожевниковский 102 98 103
Колпашевский 106 105 103
Кривошеинский 111 103 108
Молчановский 108 96 97
Парабельский 121 121 120
Первомайский 93 105 114
Тегульдетский 97 88 94
Томский 102 110 107
Чаинский 95 86 89
Шегарский 99,7 90 93

вый квартал 1980 года, четвертая 
тов первого квартала текущего года 
первым кварталом 1979 года):

Добыча нефти 
Электродвигатели до 
100 квт.
Электродвигатели малой 
мощности
Сверлильные машины 
Отбойные молотки 
Манометры 
Металлорежущий 
инструмент
Электролампы осветитель
ные
Эмальпровода 
Вывозка древесины

Пиломатериалы

сравнение результг 
в процентах —

Мебель
Кирпич строительный

тысяч тонн 2.345 104

тысяч штук 113,3 80

тысяч штук 23.255 94
штук 7.830 111
тысяч штук 42,7 109

- тысяч штук 1.123,7 97

тысяч рублей S.878 88

тысяч штук 33.081 91
тонн 3.802 102
тысяч куби-
ческих метров 3.088 120
тысяч куби-
ческих метррв! 449 105
тысяч рублей 2.499 99
миллионов
штук 51 110
тысяч кубй-
ческих метров
изделии 65,9 114
тысяч рублей 11.173 119
тысяч пар 145 83
тысяч пар 45 100,0
тысяч пар 6.376,2 102
тонн 804 147
тонн 1.952 99

тонн 6.022 107
тонн 522 93

тонн 23.461 106
I культурно-бытового казна-

Сборные железобетонные 
конструкции и детали

Швейные изделия 
Обувь кожаная 
Обувь валяная 
Обувь резиновая 
Улов рыбы 
Колбасные изделия 
Мясо, промышленная 
выработка 
Масло животное 
Цельномолочная 
продукция

--------- UOMJCUJ-ГИ вошшшеН
106,1 процента. По сравнению с соответствующим пери 
дом прошлого года объем производства этих товаров вс 
рос на 6,3 процента.

Отдельные предприятия, объединения и управленг 
выполнившие квартальный план по реализации проду 
ции, не справились с заданием по производству некоторь 
видов, изделий. Среди них: электромеханический зав
им. Вахрушева,^ объединение Сибкабель, объединен 
Томлеспром, мебельный комбинат, объединение молочн 
промышленности и другие.

Квартальное задание по производительности труда пр 
мышленностью области. выполнено на 102,9 процента. I 
сравнению с соответствующим периодом прошлого го 
производительность труда возросла на 6,6 процента.

За счет^роста производительности труда получен ве 
прирост объема продукции.

Однако в первом квартале 16 предприятий не справ: 
лись с выполнением плана по реализации продукции и 
предприятий — по производительности труда.

Недовыполнен квартальный план поставки продукц;. 
потребителям в соответствии с заключенными договора» 
и нарядами.

СТАТИСТИЧЕСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ.

<
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ЛЕНИНСКИЕ1 ПАРТИЙНЫЕ СОБРАНИЯ

■

Н Е С Т И  М А С С А М
С В Е Т  И С К У С С Т В А

Концертные организации 
занимают важное место в 
арсенале средств идейно
эстетического воспитания со
ветского человека. Они при
званы постоянно, изо дня в 
день нести широким массам 
свет искусства, приобщать 
трудящихся к лучшим об
разцам отечественной и за
рубежной музыкальной
классики, произведениям 
советской музыки, воспиты
вать в людях высокий худо
жественный вкус, откры
вать перед ними безбрежные 
горизонты творчества. Сво
ей повседневной деятельно
стью они должны способст
вовать наиболее полной и 
эффективной реализации 
известного указания В. И. 
Ленина о необходимости 
обогатить себя знанием всех 
тех богатств, которые выра
ботало человечество.

Именно эта ленинская 
мысль в той или иной фор
ме и стояла в центре пар
тийного собрания «Работать 
и жить по-ленински, по- 
коммунистически!», которое 
состоялось на днях в кол
лективе Томской областной 
филармонии. В докладе се
кретаря партийной органи
зации Е. И. Лаптевой и вы
ступлениях участников соб
рания называлось немало 
доброго, что прочно вошло в 
практику филармонии.
Только за последнее время 
коллективы и артисты при
няли самое активное уча
стие в таких крупных собы
тиях идейно-эстетической 
жизни, как Дни культуры 
Томской области в Кузбассе, 
прошлогодний фестиваль 
«Северное сияние». В Бакча- 
ре с успехом прошла «неде
ля музыки». Артисты кон- 
пертно-лекторийной группы 
стали чаще выезжать в села, 
к лесозаготовителям, нефтя
никам. Участники собрания 
не без основания увидели в 
этом стремление реализовать 
указания постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литико-воспитательной ра
боты», потребовавшего уси
ления этой работы именно 
б малочисленных коллекти
вах и отдаленных населен
ных пунктах.

За последнее время в фи
лармонии появились такие 
новые .коллективы, как ан
самбль народных инстру
ментов, струнный квартет, 
камерный оркестр, уже за
воевавшие признание слу
шателей.

Однако собрание — в пол
ном соответствии с требо
ваниями ленинского стиля в 
работе — сосредоточило свое 
внимание на вопросах, еще 
до конца не решенных, на 
тех недостатках, которые 
снижают эффективность
пропаганды лучших образ
цов классической и совре
менной музыки, воспита
тельное воздействие концер
тов и выступлений.

И в докладе, и в прениях 
немало говорилось о дея
тельности концертно-лекто- 
рийной группы. Здесь со
средоточены самые мобиль
ные силы филармонии, спо
собные добираться с кон
цертными программами до 
самой «глубинки». Между 
тем в организации и плани
ровании работы группы не
мало недостатков. Нередко 
бывает так, что многие ар
тисты заняты в концертах 
непланомерно, что не может 
не отражаться на качестве 
выступлений. Бывают и 
срывы концертов.

Хотя в коллективе филар
монии есть положительные 
примеры творческой работы 
с молодежью (тот же клуб 
любителей камерной музы
ки при Доме ученых, соз
данный солистом оркестра 
В. Максимовым), нередки 
случаи, когда артисты груп
пы предоставляются сами 
себе. Бывает, что уже под
готовленные программы не 
эксплуатируются на публи
ке — об этом, в частности, 
говорила представитель раз
говорного жанра Н. Василь
ева. Солист-вокалист В. Руж- 
ников справедливо указывал 
на необходимость обеспечи
вать солистам больше \ воз
можностей для творческого 
роста, для участия в серьез
ных программах вместе с 
симфоническим оркестром. 
Причина . многих из этих 
трудностей, по мнению му
зыковеда Т. Куперт, лежит 
в недостаточном внимании 
художественного руководст
ва филармонии к творческой 
жизни лекторийной группы.

Необходимость внесения в 
деятельность лекторийной 
группы, да и всей филармо
нии в целом, более целеуст
ремленного планирования 
творческой работы, органи
зации действенного социа
листического соревнования в 
коллективе отмечалась мно
гими выступавшими. Об 
этом, в частности, говорили 
солист оркестра, ветеран 
коллектива В. Иванов. Ре
жиссер В. Кетлина сформу
лировала, пожалуй, эти 
мысли наиболее точно:

— Филармонии необхо
дим генеральный творческий 
план, где были бы учтены 
индивидуальные возможно
сти каждого исполнителя.

Причем этот план, спра
ведливо утверждала вы
ступающая, должен созда
ваться «на вырост», т. е. на 
перспективу творческого 
роста для каждого. Вот по
чему так важно побуждать 
артистов по собственной 
инициативе выступать с 
творческими заявками на 
исполнение тех или иных 
произведений, а после такой 
заявки стараться поддер
жать этот творческий порыв.

Руководству, партийной, 
профсоюзной • организациям

ное

М а р к с и з м - л е н и н и з м  
с о в р е м е н н а я  э п о х аи

филармонии следует быть 
более требовательными в 
вопросах воспитания, в ча
стности, к тем, кто наруша
ет трудовую дисциплину. 
Уровень воспитательной ра
боты всегда помогает под
нять регулярная политиче
ская учеба. Но посещаемость 
артистами филармонии лек
тория для творческой интел
лигенции при горкоме КПСС 
низкая. В то же время, ви
димо, следует прислушаться 
и к раздававшимся на соб
рании голосам, что некото
рые лекции по своему каче
ству не' вполне соответству
ют уровню аудитории.

К сожалению, деловой и 
обстоятельный разговор, со
стоявшийся на собрании, 
лишь несколько раз 
приближался к вопросу, 
имеющему принципиаль- 

значение и для

«Марксизм - ленинизм и 
современная эпоха» — тема 
научной конференции, от
крывшейся 15 апреля в 
Москве, в Колонном зале
Дома союзов. Она посвяще
на 110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина. Ее 
проводят Институт марксиз
ма-ленинизма при ЦК
КПСС, Академия общест
венных наук при ЦК КПСС 
и Академия наук СССР.

Вступительным словом 
конференцию открыл секре
тарь ЦК КПСС М. В. Зи- 
мянин.

С докладом «Современная 
эпоха — эпоха торжества 
ленинизма» выступил ди
ректор НМЛ академик А. Г. 
Егоров.

В работе конференции 
принимают участие совет
ские ученые, представители 
братских коммунистических 
и рабочих партий.

(ТАСС).

МОСКВА, 15 апреля. 
(Корр. ТАСС). Новое здание 
павильона-музея «Траурный 
поезд В. И. Ленина» откры
лось сегодня у Павелецкого 
вокзала столицы. Здесь — 
почетная стоянка историче
ского паровоза - У-127, -со
вершившего 23 января 1924 
года траурный рейс из Го
рок в Москву.

Главные экспонаты музея 
— паровоз и вагон № 1691, 
в котором был перевезен 
гроб с телом Ильича, — вид
ны прямо с площади: две
стены здания представляют 
собой витражи из стекла. В 
центре установленного в вес
тибюле монументального де
коративного знамени — ба
рельеф с изображением вож-

НА ПЬЕДЕСТАЛЕ ИСТОРИИ
дя. Здесь же расположена 
экспозиция, подготовленная 
Центральным музеем В. <4.
Ленина.

Основная ее тема — ле
нинское учение о творче
ской инициативе масс.
Кстати, история локомотива 
У-127 связана с историей 
Великого прчина. Построен
ный в начале века на Пу- 
тиловском заводе, весной 
1923 года, он был отремон
тирован на одном из суббот
ников рабочими депо Моек- . 
ва-Павелецкая. На митинге 
они избрали В. И. Ленина 
почетным машинистом.

Мчащийся на всех парах

паровоз был символом неук
лонного движения вперед, к 
коммунизму. «Наш паровоз, 
вперед лети!..» — пели на 
митингах. В день, когда 
У-127 вышел в свой траур
ный рейс, рабочие написали 
на гравюре с изображением 
В. И. Ленина: «Смерть по
четного машиниста не оста
новит поезда». В ходе Ле
нинского призыва в ряды 
партии вступило 240 тысяч 
человек.

На торжественном откры
тии нового здания музея 
состоялся митинг представи
телей общественности сто
лицы.

С Б О Р Н И К
ДОКУМЕНТОВ

В НЕСТЬ У Ч А С Т Н И К О В
Правительство СССР 15

творческого лица кол
лектива, и для уровня вос- 

. питательного воздействия, 
которое оказывает деятель
ность филармонии на слу
шателей. На собрании сето
вали, например, что неко
торые администраторы пред
почитают поездки с облег
ченными, так называемыми 
популярными концертными 
программами, так как на 
них легче организовать слу
шателей. Серьезного анали
за репертуарной политики 
филармонии выступающие 
не сделали. Между тем при 
общем высоком идейном и 
художественном уровне кон
цертов абсолютного боль
шинства гастрольных ис
полнителей и коллективов, в 
некоторые эстрадные про
граммы, привозимые из дру
гих городов, все еще прони
кают номера невысокого 
уровня, рассчитанные на не
взыскательного слушателя.

Художественный совет 
филармонии должен повы
сить требовательность ко 
всем без исключения про
граммам, под какой бы авто
ритетной маркой они ни по
являлись. Думается, что это 
повышение уровня работы 
худсовета благотворно ска
жется на творческой дея
тельности коллектива.

Все выступавшие на соб
рании — в частности, вете
ран войны и труда Г. 3. 
Шевченко — подчеркивали, 
что празднование 110-й го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина, Ленинское 
партийное собрание долж
ны помочь каждому, и ком
мунисту, и беспартийному, 
внимательно проанализиро
вать работу. Свою собствен
ную и коллектива в целом. 
Такой внимательный, бес
пристрастный анализ помо
жет ликвидировать недо
статки, повысит творческий 
тонус коллектива, расши
рит его творческие возмож
ности в решении важной 
идеологической задачи эсте
тического воспитания совет
ского человека.

Б. БЕРЕЖКОВ.

Вышел в свет вторым, до
полненным изданием сбор
ник «В. И. Ленин, КПСС о 
работе партийного и госу
дарственного аппарата». В 
нем публикуются ленинские 
указания, советы, замеча
ния, а также документы 
партии о совершенствовании 
работы партийного и госу
дарственного аппарата. Вто
рое издание дополнено до
кументами, принятыми с 
сентября 1975 года по но
ябрь 1979 года. Эти матери
алы отражают расширение 
и усложнение зацач партий
ного и государственного’ ап
парата на новом этапе раз
вития советского общества, 
связанном с осуществлени
ем решений XXV съезда 
КПСС и новой Конституци
ей СССР.

Сборник выпущен Изда
тельством политической ли
тературы.

(ТАСС). .

апреля устроило прием в 
честь советских спортсменов 
— участников X III зимних 
Олимпийских игр.

На приеме были секре
тарь ЦК КПСС М. В. Зимя- 
нин, заместитель Председа
теля Совета Министров 
СССР, председатель Оргко
митета «Олимпиада-80» И. Т.

Новиков, заместитель Пред
седателя Совета Министров 
СССР Т. Я. Киселев, заве
дующий отделом ЦК КПСС 
Е. М. Тяжельников, предсе- ’ 
датель ВЦСПС А. И. Ши
баев, первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ Б. Н. Пастухов, 
министры, руководители
партийных, советских, об
щественных и спортивных

организаций, известные
спортсмены и тренеры.

М. В. Зимянин поздравил 
спортсменов с достижениями 
на Белой Олимпиаде в 
Лейк-Плэсиде и пожелал 
советским олимпийцам ус
пехов на летних Олимпий
ских играх.

Председатель Спорткоми
тета СССР С. П. Павлов, 
трехкратная олимпийская

чемпионка И. К. Роднина от 
имени спортсменов вырази
ли глубокую благодарность 
Центральному Комитету
КПСС и Советскому прави
тельству, лично товарищу 
Л. И. Брежневу за постоян
ную заботу о развитии фи
зической культуры и спор
та в нашей стране.

(ТАСС),

» ш В О Д И Т Е Л Ь
Н. И. Патекин — шофер автобазы Томского террито

риального геологического управления. Он возит на «Ура
ле» различные грузы: оборудование для буровых, тру
бы, химреагенты и многое другое. Николай Иванович— 
водитель первого клзеез.. Его стэж исчисляется тремя 
десятками лет. Много дорог пройдено за эти годы. И * 
основном это трудные километры зимних трасс, много
дневных рейсов.

Николай Иванович не только специалист своего не
легкого дела, но и прекрасной души человек. Ноетому к 
нему так уважительно относятся его товарищи, тянется 
молодежь. И для каждого у Патекина найдется время: 
одному помочь советом, с другим поговорить откровен
но, третьего подбодрить. Он всегда готов помочь любо
му. Николай Иванович ведет общественную работу., Он 
председатель месткома профсоюза автобазы.

НА СНИМКЕ: водитель Н. И. Патекнн.
Фото В. Казанцева,

К р е п и т ь

ДИСЦИПЛИНУ
Т Р У Д А

РАБОЧЕЕ ПРАВОСУДИЕ
«Сибэлектромотор» — пред

приятие крупное. И нет 
необходимости доказывать, 
сколь много значит четкое 
исполнение всеми своих 
обязанностей. .

В укреплении трудовой 
дисциплины, социалистиче
ской законности большая 
роль принадлежит товари
щеским судам. Их здесь 
пятнадцать. Они созданы 
почти в каждом цехе, круп
ном отделе. На заводе сло
жилась добрая традиция — 
заседателями выбирать са
мых авторитетных работни
ков подразделений. Вот и 
теперь в составе судов —- 
более пятидесяти коммуни
стов, передовиков производ
ства, ветеранов труда и Ве
ликой Отечественной войны. 
Общее руководство судами 
осуществляет заводской со
вет товарищеских судов 
(председатель Т. А. Астани- 
на). Председатели, члены то
варищеских судов занима
ются в городскбм универси
тете правовых знаний. Один 
раз в квартал в подразделе
ниях проводятся «дни про
филактики», во время кото
рых с беседами на правовые 
темы выступают работники 
суда, прокуратуры, милиции.

Завком постояннр держит 
под контролем работу цехо
вых судов. В январе на за
седании президиума завкома 
руководителям подразделе
ний было указано на то, что 
часто они идут по пути ад
министрирования, минуя об
щественные инстанции.

Органы рабочего правосу
дия помогают администра
ции, цехкомам укреплять 
трудовую дисциплину. Это
му способствуют прежде 
всего сами судебные заседа
ния, которые во многих слу
чаях проходят в присутст
вии членов коллектива уча
стка, смены, отдела. О мас
штабах усилий общественно
сти можно судить хотя бы 
по такому факту: в минув
шем году состоялось 47 за
седаний товарищеских судов, 
на них рассмотрено более 
семидесяти дел, наказано 
почти четыреста нарушите
лей. Многие из них по пред
ставлению органов рабочего 
правосудия Переведены на 
нижеоплачиваемые должно
сти, лишены вознаграждений 
и льгот, нривлечены к ад
министративной ответствен
ности, направлены на прину
дительное •'Лечение от алко
голизма.

Рабочие*' заседатели не вы
пускают нарушителей из

поля зрения и по месту жи
тельства, контролируют их 
поведение в быту. Неплохо 
поставлена гласность дейст
вий товарищеских судов. 
Охотно предоставляет им 
место многотиражная газета 
«За новую технику», регу
лярно проходят передачи по 
заводскому радио, постоянно 
выпускаются стенгазеты, 
боевые листки, «молнии». 
Много ценного накопили то
варищеские суды, возглав
ляемые М. Н. Белоусовой, 
Л. А. Сидоровой, В. А. Яно
вым. Заводской совет, зав
ком постоянно обобщают 
опыт лучших, распространя
ют его в других цехах и от
делах.

Одним из боевых является 
суд инструментального це
ха, где председателем смен
ный мастер коммунист 
Ю. Я. Конотопский. В его 
составе — ветераны произ
водства, авторитетные сле
сари - инструменталыц и к и 
М. Б. Ахметин, И. Н. Горди- 
евских и другие. Главное 
внимание суд обратил на 
борьбу с пьянством, последо
вательно и решительно про
водит в жизнь 'нормы чест
ного труда. Действуя в кон
такте с цеховым комитетом, 
партийной, комсомольской 
организациями, рабочий суд

не ограничивается рамками 
цеха. Нередко на его заседа
ниях рассматриваются слу
чаи бытового пьянства и 
хулиганства. Со всей ответ
ственностью исполняют свои 
общественные обязанности 
члены суда. Нынче они уже 
провели три заседания. Соз
нание того, что за наруше
нием неотвратимо последует 
наказание, дисциплинирует 
разгильдяев.

Эффект этой большой ра
боты видится в том, что на 
предприятии улучшается 
трудовая дисциплина. Прбгу- 
■лы и опоздания, например, 
сократились за год на одну 
четверть, вдвое уменьши
лись случаи мелкого хули
ганства, сократилась теку
честь кадров.

— На заводе «Сибэлектро
мотор», пожалуй, лучше, 
чем на других предприятиях 
города, общественность стоит 
на страже трудового законо
дательства —- так оценивает 
усилия заводчан замести
тель начальника областного 
отдела юстиции Г. И. Пенте- 
гов. — Многое делают това
рищеские суды. Они нашли 
свое место в строю общест
венных формирований.

В. КАЗНИН,
наш нештатный корр.

Б л а гоу ст рой ст во - 
з а б о т а  о б щ а я Ремонтируется дом...

Вероятно, каждый томич знает: в городе проживает
421 тысяча человек. Но далеко не каждому известно, что 
площадь всего жилого фонда составляет более четырех 
миллионов квадратных метров, 1.500 тысяч квадратных 
метров из них — жилье местных Советов. Это 2.200 зда
ний. Требуется отлаженная система профилактики и 
ремонта, чтобы все их содержать в порядке.

Ежегодно на общий ре
монт жилья выделяет
ся в среднем свыше 
четырех миллионов руб
лей. Это немалая сумма. Од
нако половина . зданий, чис
лящихся на балансе город
ского жилищного управле- 
ления, имеет процент износа 
от 30 до 70, из которых . 3,5 
процента отнесены в раз
ряд ветхих (среди них 
немало построенных еще до 
революции). Кроме того, по
сле нескольких десят
ков лет эксплуатации не
обходим капитальный ре
монт каждому кирпичному 
жилому помещению, а в 
Томске недеревянное жилье 
местных Советов занимает 
по площади две трети всего 
жилого фонда. Нуждаются 
также в ремонте 240 систем 
горячего и холодного водо
снабжения, 110 участков 
теплотрасс.

Но вот парадокс: при
крайне больших потребно
стях в ремонте не осваива
ются полностью выде
ленные средства. К приме
ру, в минувшем году план 
капитального ремонта1 вы
полнен всего на 98 процен
тов, комплексного — напо
ловину, а по благоустройст
ву (имеется ввиду улучше
ние коммунальных условий 
внутри дома и облагоражи
вание дворов и детских пло
щадок) — на 80 процентов.

У населения много претен
зий на сроки исполнения 
работ. Они иногда растяги
ваются на два-три года вме
сто 7—12 месяцев по нор
мам. Жильцам дома по ули
це Заливной, 14, например, 
пришлось ждать завершения 
капитального ремонта более 
полутора лет, а по улице 
К. Маркса, 38, ■— и того
больше. Три года монтиро
валось центральное отопле
ние в домах по улице Ма-- 
кушина, №№ 3 и 5 и свыше 
двух лет . — по переулку 
1905 года, № 5. А ремонт 
здания по проспекту Лени
на, 133, который был начат 
еще в 1976 году, не завер
шен до сих пор.

На многих объектах рабо
ты выполняются с низким 
качеством. Дом № 11 но 
улице Бакунина отремонти
рован в прошлом году, а 
нынче со стен сыплется 
штукатурка. Здание по ули
це Кононова, 17, заселено 
после капитального ремонта 
в феврале этого года. Но, по 
словам П. В. Оськиной, про
живающей в нем, не меша
ло бы вернуть сюда строи
телей. Жалобы на течи в 
недавно ■ починенных кров
лях поступают от жильцов, 
проживающих в домах по 
проспекту Фрунзе, 226, ули
цам Лазарева, 4, Мичурина, 
83, 85, и других.

Ремонт жилья местных 
Советов в Томске ведется

разными организациями — 
подрядными и теми, кото
рые подчиняются горжил- 
управлению. Между ними 
нет четкого разделения в 
номенклатуре работ. Каж
дая выполняет различные 
виды ремонта — от про
стейших до сложных. Од
ним это не под. силу, другие 
же вместо того, чтобы со
средоточить внимание на 
больших объектах, вынуж
дены заниматься мелочев
кой. В городе нет пока до
статочно крепкой матери
ально-технической базы, на 
основе которой можно было 
бы провести специализацию 
ремонтных работ, сконцент
рировать основные ресурсы 
на сложных видах обновле
ния жилого фонда.

Горжйлупразление не
только заключает договоры 
со специализированными 
организациями Горремстрой- 
трестом и СУ-8 областного 
объединения Томскрем-
строй, но и значительную 
часть работ делает само. 
Причем эта самостоятель
ность заказчика проявляет
ся все больше.

В минувшем году в Совет
ском районе создан ремонт
но-строительный трест. Бла
годаря организационным пе
рестройкам, здесь удалось 
значительно увеличить объ
емы ремонтных работ, при
чем довольно сложных. 
Лишь за один год своими 
силами отремонтировано 3,5 
километра теплотрасс, под
ключены и приведены в по
рядок водопроводные сети в 
50 домах, освоено 250 тысяч 
рублей на выборочном ре
монте.

Однако может ли это 
предприятие и впредь в та
ких же размерах вести ана
логичный ремонт? Увы, к 
этому оно не подготовлено, 
так как призвано занимать
ся текущим ремонтом и, 
кроме кустарных столярной 
и механической мастерских, 
ничем не располагает. На
ращивать темпы выборочно
го ремонта можно лишь .в 
ущерб поддерживающему.

Выход, очевидно, в пра
вильном разделении «сфер, 
влияния» подрядчиков и за
казчиков. К примеру, у 
горжилуправления немало 
претензий к городскому ре
монтно-строительному трес
ту на ремонт входных 
дверей, перил, остекле
ние лестничных клеток, 
побелку их и т. д. Но раз
ве «хозяева»_ не в состоя
нии сделать все это сами? 
В то же время было бы 
правильным обязать Гор- 
ремстройтрест больше вы
полнять столярных работ 
по замене оконных и двер
ных проемов, ремонту фун
даментов, кровель, замене 
конструкций стен.

В нынешнем году органи
зован трест в Ленинском и 
будет создан в Октябрьском 
районах. В последующий 
год —- в Кировском рай
оне. По какому (^пути 
пойдет их развитие? 
Этим трестам ' планируется 
передать и все ведомствен
ное жилье. Потребности в 
поддерживающем ремонте, 
следовательно, многократно 
возрастут.

Еще одно подразделение 
горжилуправления — РСУ— 
также не имеет специализа
ции. Оно занимается ремон

том инженерно-технических 
коммуникаций, аварийным 
обслуживанием, выборочным 
и капитальным ремонтом 
жилья. Отдается ли чему- 
либо предпочтение? Возра
стающий спрос на ремонт 
инженерно - технических 
коммуникаций заставляет 
управление заниматься
больше именно этим. А что 
же жилье? Хотя освоение 
средств за пятилетие и воз
росло с 375 тысяч до 1 мил
лиона 250 тысяч рублей, в 
год по-прежнему комплекс
но ремонтируется лишь два 
дома.

Нет четкости и в работе 
подрядных организаций, хо
тя они числятся специализи
рованными. Нередки срывы 
заданий, переносы ремонта 
на будущий год. Горрем- 
стройтрест, к примеру, 
в минувшем году лишь 
наполовину выполнил план 
комплексного ремонта и 
всего на 80 процентов — 
по благоустройству.

Несмотря на то, что из 
всех ремонтных организа
ций Горремстройтрест наи
более мощная, она выпол
няет комплексный ремонт 
не более чем на 10 процен
тов. В результате, как отме
тил управляющий трестом 
А. И. Руденко, «множест
во объектов, распыление 
сил».

Этого не будет, если трест 
серьезно займется именно 
комплексным и капиталь
ным выборочным ремонтом. 
Такое возможно при усло
вии, если средства, выделяе
мые на обновление жилья, 
будут подкреплены матери
альными ресурсами.

Нынче при тресте также

создан специализированный 
сантехнический участок, с 
помощью которого предпо
лагается улучшить ремонт 
систем отопления, ускорить 
прокладку систем канализа
ции, водопровода. Потре
буется и более строгий конт
роль за объектами жилья, и 
серьезный спрос с субпод
рядчиков, в частности, СУ-3.

СУ-8 объединения Томск- 
ремстрой специализирует
ся на дефицитных сан
технических работах, но, 
как правило, планы по уст
ройству тейло- и водоснаб
жения не выполняет. Еже
годно из 10 систем отопле
ния здесь восстанавливают
ся две-три.

— Долго ремонтируем по
тому, — поясняет управ
ляющий СУ-8 Ю. С. Сал-и- 
щев, — что не хватает ма
териалов, приходится вести 
одновременно много объек
тов.

В самом деле, фронт ра
бот управления разбросан. 
Но все же главное в другом: 
здесь не заинтересованы ве
сти городской ремонт с раз
махом. Управление обла
стное, и основные его инте
ресы сосредоточены за пре
делами города.

Итак, улучшить содержа
ние жилого фонда — зна
чит разумно распределить 
силы ремонтных организа
ций. Как решается эта проб
лема в горисполкоме?

—• Вопрос о специализа
ции ремонтных работ чрез
вычайно актуален, — гово
рит заместитель председа
теля горисполкома Н. А. 
Сергеев. — Принципиально 
он может быть решен толь
ко на основе производствен
ной базы. Ее созданием ис
полком занялся вплотную. 
Строится база для город
ского ремонтно-строитель
ного треста, где со временем 
откроются цехи по произ

водству мелкоштучных же
лезобетонных изделий, ко
лерный, по раскрою стекла 
и другие. Пуск первой оче
реди намечен на четвертый 
квартал нынешнего года, а 
завершение — на 1982 год. 
Примерно к тому времени 
будут созданы базы и для 
районных трестов горжил
управления. Что же касает
ся увеличения объемов 
комплексного ремонта, то 
уже в нынешнем году Гор-. 
ремстройтрест выполнит 
комплексный капитальный 
ремонт на 25 процентов от 
общего объема работ вместо 
восьми в прошлом году, а 
в будущем году — около 
сорока процентов.

Местным Советам города 
предстоит позаботиться и о 
создании маневренного жи
лого фонда. То, что имеется 
сейчас в распоряжении гор
жилуправления — два де
ревянных неблагоустроен
ных дома, — не совсем под
ходящее жилье для того, 
чтобы* в нем жить год-два, 
пока длится капитальный 
ремонт. Важно решить во
прос о выделении опреде
ленного количества новых 
квартир для отселения 
жильцов, поскольку после 
капитального ремонта не
благоустроенного жилья по
лезная площадь значитель
но сокращается.

Специализация ремонт
ного производства — задача 
трудная, но необходимая. 
Состояние жилого фонда 
города требует ее решения. 
Сегодня очень нужны чет
кое разделение фронта ра
бот, обеспеченность матери
альными ресурсами, освое
ние современных методов 
труда — словом, создание 
индустрии ремонта. Только 
в этом случае удастся лик
видировать разрыв между 
потребностями и возможно
стями.

Н. ГУБСКАЯ.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
В Ы С ТУП Л ЕН И Й

« В
и

а у д и т о р и и
д о м а »

Статья под таким заголов
ком была опубликована в 
«Красном знамени» 30 мар
та. На выступление га- 
зеты мы получили следую
щий ответ:

«Октябрьский райком 
КПСС сообщает, что статья 
обсуждена в коллективах ав
тодорожного, железнодорож
ного, коммунально-строи
тельного техникумов и тех
никума общественного пи
тания.

8 апреля факты, изложен
ные в статье, были рассмот
рены на заседании бюро Ок
тябрьского райкома КПСС. 
Критика признана справед
ливой.

Директор автодорожного 
техникума В. А. Мирунко и 
секретарь партийной орга
низации Л. В. Тукмачев по
лучили партийные взыска
ния за отсутствие надлежа
щего контроля за работой 
общежития. Намечены меры 
по устранению недостатков. 
Руководителям предприятий 
и учреждений района, имею
щим общежития, рекомендо
вано обсудить статью в кол
лективах до 20 апреля сего 
года.

Р. ПОПАДЕЙШШ,
первый секретарь 

Октябрьского райкома 
КПСС».

«с С т е п е н ь  
т р е з в о с т и »

Так была озаглавлена 
статья, опубликованная в 
«Красном знамени» 9 фев
раля. Как сообщили в ре
дакцию заместитель дирек
тора Томского лесопромыш
ленного комбината И. Кри- 
вовяз и председатель обкома 
профсоюза П. Малагцук, 
факты, изложенные в ста
тье, подтвердились. В на
стоящее время бытовые по
мещения приведены в поря
док, оборудуется комната 
приема пищи, изготавлива
ются шкафчики для одеж
ды. Организована выдача 
мыла, рукавиц, полотенец и 
спецжиров. Проведен хро
нометраж работы кочегаров. 
За нарушение трудовой дис
циплины начальнику ко
тельной В. Б. Анохину объ
явлен строгий выговор, ме
ханику В. Д. Шолохову ука
зано на слабую воспитатель
ную работу с обслуживаю
щим персоналом. В. Б. 
АнозЛш освобожден от 
обязанностей председателя 
цехового комитета.

■ i

■
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« К Р Е П Ч Е  СТОЙ ЗА РОДИНУ СВОЮ»
Эти слова обращены Улья

ной Громовой брату Еле. 
Строки, вырвавшиеся из фа
шистского застенка. Каждый 
документ, каждое слово мо
лодогвардейцев — для нас 
реликвия. Они были настоя
щими героями Ленинского 
комсомола, на их патриотиз
ме воспитываются новые 
поколения советской моло
дежи.

В нашем школьном му
зее «Молодая гвардия» есть 
копия довоенного сочинения 
десятиклассника Анатолия 
Попова. Мы знаем его на
изусть: «Я  люблю свою Ро
дину, многонациональную 
страну за ее героическое 
прошлое, великое . настоя
щее, но главное — за ее бу
дущее. Я люблю ее за то, 
что она дала человеку право 
на отдых и образование и 
сделала его полновластным 
хозяином своей земли.

Советский народ знает це
ну свободе, кровью, огром
ными жертвами завоеван
ную еше в 1917 году. И он 
предпочитает умереть стоя, 
чем жить на коленях. Тако

ва воля моего народа. И 
такова моя воля. И если на
до будет принести себя в 
жертву. Родине, я, не заду
мываясь, отдам жизнь».

Анатолий Попов погиб 
вместе с другими молодо
гвардейцами в шурфе шах
ты № 5.

Сейчас школьники нашей 
страны пишут сочинения на 
ленинские темы. И, конечно, 
перед нами, выпускниками, 
встает главный вопрос: «А
какие ленинские качества 
удалось приобрести нам са
мим?». Готовясь к сочине
нию, мы перечитали много 
книг о Ленине, дали стро
гую оценку своим делам, 
поступкам, качествам.

Класс у нас сильный. До
биваться успехов в учебе и 
общественной работе нам 
помогает работа в совете 
музея «Молодая гвардия», 
постоянное соприкосновение 
с материалами о жизни, 
борьбе и мечтах поколения, 
не дожившего до наших 
дней. Каждый класс у нас 
борется за право носить имя 
молодогвардейца. Мы уст
раиваем конкурсы стенных

газет, чтецов, докладов и 
сочинений, постоянно выве- 

• шиваем на стенде «Молодой 
гвардии» новые письма и 
материалы об этой патрио
тической организации. Душа 
музея — учительница ком
мунист Ирина Сергеевна 
Лебедева.

Серьезным экзаменом на 
политическую зрелость стал 
для нас Ленинский зачет. С 
большим волнением шли мы 
на собеседование со стар
шими товарищами, членами 
аттестационной комиссии, 
перед которыми должны бы
ли показать, умеем ли мы с 
ленинских позиций оцени
вать свои и чужие успехи, 
работу комсомольской орга
низации, события в стране 
и за рубежом.

Мы с честью выдержали 
этот экзамен. Выходили из 
класса возбужденные, .сча
стливые.

Владимир Ильич Ленин, 
когда встречался с детьми, 
спрашивал:

— Не правда ли, ты вы
растешь хорошим комму
нистом? ^

Этот вопрос был обращен

и к нам. Отвечать на него
надо жизнью.

Расти коммунистом—зна
чит хорошо представлять, 
за что борются, к чему 
стремятся члены партии 
Ленина.

Расти коммунистом—зна
чит учиться у коммунистов 

' трудолюбию, умению быть 
впереди, не искать легких 
путей.

Это значит учиться у 
коммунистов благородству, 
товариществу, отзывчивости
и доброте.

Это значит учиться у ком
мунистов не жалеть себя во 
имя общего дела, помнить 
закон нашей жизни. «Не 
мое, а наше, не для себя, а 
для общества».

Расти коммунистом—зна
чит крепко стоять за свою 
Родину. Как стояли за нее 
коммунисты и комсомольцы 
Краснодона.

Наталия ИВАНОВА, 
Елена ФЕОКТИСТОВА, 

Сергей ПРИЩЕПА, 
ученики 10-го класса 
школы № 8 г. Телека, 
члены совета музея 

«Молодая гвардия».
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Со знаменосца 
спрос особы й
Ранним утром 19 апреля пе

ред стройными рядами участ
ников коммунистического суб
ботника мы пронесем Крас
ное знамя школы. В будни 
оно, зачехленное, стоит в пио
нерской комнате. А в особо 
торжественные дни знаменной 
группе поручается вынести ог
ненно-алый стяг.

История знамени с красным 
полотнищем уходит в глубину 
веков. Яркий, далеко видный 
цвет служил опознавательным 
знаком — символом власти, 
богатства, силы. Но прошло 
немало времени, прежде чем 
знг»мена с красными полотни
щами стали Красными знаме
нами. Это случилось, когда 
знамя взял в руки трудовой 
народ, когда оно стало симво
лом борьбы с бесправием, за 
то, чтобы «хлеб и розы» при
надлежали всем.

Красный цвет на нашем зна
мени — это цвет крови, про
литой борцами за свободу тру
дящихся. Это цвет борьбы и 
победы. Под этим знаменем 
юное поколение Страны Сове
тов дает клятву быть верным 
заветам Ленина.

Мне выпала высокая честь 
быть знаменосцем школы. И 
я понимаю, что человек с 
красным стягом в руках, воз
главляющий строй, должен 
быть во всех отношениях без
упречным. На него равняются 
остальные.

Прошедшая в этом году об
щественно-политическая атте
стация показала, что наш класс 
значительно улучшил качест
венные показатели. Если в 
восьмом классе мы имели два, 
в девятом — три, то нынче, в 
десятом, имеем семь отлични
ков Ленинского зачета.

Намечая в сентябре свой4 
личный комплексный план, я 
брал обязательство иметь за 
полугодие четыре четверки, 
остальные — пятерки. Полу
чил две четверки. Теоретиче
скую часть зачета сдал на 
пять.

Самым трудным был раздел 
самовоспитания. Дело в том, 
что товарищи не раз указыва
ли на мой недостаток: я иног
да «срывался» — повышал го
лос, резко разговаривал с ре

бятами. Меня даже на комсо
мольском бюро класса крити
ковали за то, что я, преследуя 
благородную цель, использо
вал негодные средства. Я серь
езно задумался над этим. Мне 
стыдно в этом признаваться, 
но дело прошлое — я даже 
график составил: сколько раз 
за месяц не сдержался. И ког
да эта статистика пошла на 
убыль, сам обрадовался: зна
чит, думаю, победил свой не
дуг. Аттестационная комиссия 
отметила именно это вновь по
явившееся у меня качество — 
сдержанность.

Глубокое впечатление произ
вели на меня строки из воспо
минаний соратников В. И. Ле
нина. Владимир Ильич был 
очень требовательным, но ни
когда не срывался на крик, 
не устраивал «разгонов». Умел 
распределять время, всего се
бя отдавал делу, был очень 
скромен, прост в обращении с 
народом и товарищами по 
борьбе. Умел дружить. У мно
гих из нас пока так, как у 
Ленина, не получается. И «от 
енромности мы не умрем», н 
увидеть главное звено в цепи 
не всегда умеем, и самообра
зованием — увы — _ меньше 
занимаемся. Настойчивости,
целеустремленности часто не 
хватает.

На воспитание именно этих 
качеств обращает внимание 
наш классный руководитель 
коммунист Галина Александ
ровна Миловзорова. Для нее 
стало жизненным правилом 
ленинское требование «быть в 
курсе всех событий». Она обо 
всем в мире знает, всему мо
жет дать правильную оценку. 
Мне лично, как и другим ре
бятам, она привила вкус к 
чтению дополнительной лите
ратуры, открыла удивительный 
мир — мысли Ленина. Чем 
больше я читаю труды Влади
мира Ильича, тем больше осо
знаю, как я еще мало знаю, 
какие вершины знаний еще 
предстоит покорить. И\ тем 
больше появляется желания 
покорить эти вершины.
Александр ПАВЛЮЩЕНКО, 

член комитета ВЛКСМ 
школы № 34 „ г. Томска/

С ДУМОЙ О ЛЕНИНЕ (активный участник подготов
ки к ленинскому юбилею ученик 7-го класса школы 
№ 36 г. Томска Олег Махинько).

Фото Е. Лисицына.

Н  А  Д  О !
Так хочется утром поваляться в постели, но надо 

в школу, и ты бежишь умываться. Хочется с ребя
тами после школы побегать, но патта говорит: «На
до маме помочь», — и ты остаешься дома. И как 
это часто строгое слово «надо» спорит с капризным 
«хочется»! Побеждать в этом споре мне помогает 
папа. Он у меня возводит нефтяные вышки на 
Васюгане. Я много слышал от него об этом суро
вом крае. И мне тоже очень хочется поработать 
там. Я решил стать газоэлектросварщиком.

Дома одобрили мое решение. Папа уже сейчас 
готовит меня к профессии строителя: учит кра
сить, белить, штукатурить. В ремонте квартиры я 
с ним на равных. Родители не скрывают от меня, 
что на севере работать нелегко. Я готов встретить 
эти трудности. Васюган нуждается в строителях, — 
значит, мое место там.

Константин ЩЕРБИНИН, 
учащийся 8-го класса школы № 37 г. Томска.

Трактор. Какой сельский мальчишка не мечтает 
о работе на этой матине! С ней может «состя
заться» разве что только автомашина. В нашем 
Бакчарском СПТУ-9 готовят трактористов. Мой 
брат там учился, сейчас я готовлюсь поступать. 
Отец у нас тракторист, он одобрил мое желание 
в дальнейшем трудиться на родной совхозной 
земле.

18 ребят из нашей школы подали заявления в 
это ОПТУ. Хочется скорее стать взрослым и помо
гать народу осуществлять ленинский завет — кре
пить экономическое могущество нашей Родины.

Сергей ГЛУШКОВ, 
учащийся Бакчарекой средней школы.

Моя семья — потомственные механизаторы. 
Отец — тракторист совхоза «Тегульдетский», два 
брата работают шоферами в Тегульдетской рай- 
сельхозтехнике. Я тоже решил после окончания 
8-го класса пойти в СПТУ-10, получить профессию 
механизатора широкого профиля и затем работать 
в совхозе.

Константин СМЕТАНИН, 
учащийся Тегульдетской средней школы.

Недавно я сдала все госэкзамены на пятерки и 
тем самым выполнила основной пункт своего лич
ного комплексного плана :— встретить 110-ю го
довщину со дня рождения В. И. Ленина отличны
ми показателями в учебе. •

Волнующие дни переживает наша группа сей
час — идет производственная практика, и мы уча
ствуем в строительстве Томского нефтехимического 
комбината. Вместе с лучшей в Химстрое бригадой 
отделочников М. В. Немьгкиной заканчиваем ра
боты на 7-этажном лабораторном корпусе. Вслед за 
нами в здание входят хозяева.

Высокий ритм ленинской трудовой вахты пере
дался и нам, практикантам. Профессия и стройка, 
где нам работы еще на многие годы, нравятся. 
В нашей группе 22 девушки, все . комсомольцы, 
все хотят быть членами тех бригад, где проходят 
практику, — на Всесоюзной ударной комсомоль
ской стройке.

Ольга БЕЛЯЕВА, 
командир группы штукатуров-маляров ГПТУ-27.

у  Д  У *

О Ф И Ц Е Р О М
Защита социалистического Отечества — один из 

главных заветов В. И. Ленина. Я хочу после окон
чания школы посвятить свою жизнь защите Роди
ны. Готовлюсь к поступлению в Рязанское выс
шее воздушно-десантное командное дважды Крас
нознаменное училище имени Ленинского комсо
мола.

Десантник — это воин-универсал. Он должен 
отлично стрелять, водить автомобиль любых ма
рок, знать радиодело, ориентироваться по звездам, 
уметь разжечь костер в сыром лесу, приготовить 
пищу. Я стараюсь особенно хорошо изучить науки, 
близкие к технике, слежу по газетам и журналам 
за событиями в международной жизни. Много 
времени уделяю физической подготовке, ежедневно 
выполняю силовые упражнения на турнике, зани
маюсь борьбой.

Приложу все усилия в учебе , и спорте, чтобы 
хорошо окончить училище и во всеоружии знаний 
и умения оберегать мирный труд советских людей. 

• (Из сочинения ученика 8-го класса Не Любин
ской средней школы Томского района Николая 
Заворницкого).

«А КАК БЫ ПОСТУП
ФРАГМЕНТ УРОКА ЛИТЕРАТУРЫ В 10-м КЛАССЕ ШКОЛЫ № 32 г. ТОМСКА

Учительница литературы 
ЛИДИЯ ФЕДОРОВНА АН
ТИЛ КИНА:

— Сегодня мы будем бесе
довать по таким вопросам: 
<Что дало тебе изучение книг 
о В. И. Ленине? В чем они 
помогли тебе? Какие качества 
характера В. И. Ленина при
влекают тебя более всего, как 
воспитываешь их в себе?».

ВИКТОР УРАЛОВ:
— Я только что прочитал 

«Горскую поэму о Ленине» 
К. Кулиева. Там есть такие 
строки: «А он был прост, сер
дечен и умен, внимателен и 
мягок, как учитель». Эти ка
чества всегда привлекали ме
ня в Ленине и еще его прин
ципиальность, . умение всего 
себя подчинить делу револю -

удается быть достаточно 
принципиальным, порой отсут
ствует умение заставить себя 
делать то, что необходимо в 
данный момент. Тогда мыс
ленно обращаюсь к В. И. Ле
нину — «А как бы он по
ступил в такие минуты?».

АНДРЕИ ЗАЙЦЕВ:
— Больше всего 

бы воспитать в себе 
скос умение спорить.

я этогохочется верить, что 
добьюсь.

ИНГА ВОЛЫНСКАЯ:
— Я тоже восхищена уме

нием В. И. Ленина спорить.
А вот' У меця это не полу
чается. Как часто в споре, 
кроме фразы «Ты не прав», 
нечего сказать оппоненту!

ВАЛЕРИИ ГРИШИН:
— Добиваться намеченной 

ленин-^цели гораздо легче, когда He-
М. Ша- ред глазами живой пример 

гимян в книге «Четыре урока В. И. Ленина.
У Ленина» приводит приме- ОКСАНА И АЗЫ МОК:
ры, когда Владимир Ильич — .Когда я читаю о Ленине,
умело сочетает увлеченность мне хочется быть добрее, тер- Год вашего выпуска из шко-

я хотел

Я стараюсь воспитывать в 
себе эти ленинские качества, 
сверяя свою жизнь по Ильи
чу. И когда мне что-то уда
ется, я безмерно счастлива.

ЛИДИЯ ФЕДОРОВНА:
— Я тоже, ре.бята, безмер

но счастлива, когда вижу, 
что наши с вами усилия по 
воспитанию ленинских черт 
характера не пропали даром. 
Вспомните, какими вы были 
семь лет назад, когда мы на
чали изучать жизнь и дея
тельность .Владимира. Ильича.

спором с умением выслушать пимее к людям, дарить им ра-‘ 
противника, нс утрачивая при дость и тепло, 
этом ярую непримиримость к С ним человеку было
неправильной точке зрения.
Пытаюсь воспитать в себе
высокую работоспособность.

просто,
И каждый, делаясь иным, 
Не становился ниже ростом,

лы совпал со 110-й годовщиной 
со дня рождения В. И. Лени
на. Никогда нс забывайте 
уроков Владимира Ильича, 
каждый свой шаг сверяйте с 
именем Ленина, с именем...... _  • * * ' дашии.Ц/Д П Ы OIL /А/Ц 1/Д1, нЖСПС ЛЬ |/1 С/ТНТШ, С U Л

, . н лично не всегда Попытки пока безуспешны, ко А поднимался рядом с ним. Коммунистической партии.

I ЖИЗНИ ПРОХОДИ» 
НЫ ГЛАВНЫЙ УРОК

Что труд строителя почет
ный, благородный, нужный 
людям, я знала «теоретиче
ски» и тогда, когда была 
школьницей. Моя мама, Ва
лентина Кузьминична Гоц- 
ман, 20 лет работает на 
стройке, я часто бывала в 
ее бригаде, видела, каким 
большим и красивым делом 
занята она. Знаю, какими 
почестями окруж^ц строи
тель, если он добросовестно 
относится к своей работе. 
Моей маме присвоено зва
ние «Почетный маляр Рос
сийской Федерации». Я гор
жусь ею. Давно работает в

строительстве и мой папа, 
Виктор Максимович Гоцман, 
инструктор по передовым 
методам труда треста Орг- 
техстрой.

Но по-настоящему я оце
нила значение профессии 
строителя лишь тогда, ког
да своими руками прикос
нулась к ней. 1 сентября 
1979 года, не выдержав кон
курса в институт, я пришла 
в коллектив отделочников, 
где бригадиром моя мама.

Сначала были слезы. До
мой приходила усталая. Ра- 1 
бота у меня не шла — ве- 
хватало умения. Я даже ру

гала себя за то, что не по
шла сначала в ГПТУ. Мама 
терпеливо показывала мне, 
как действовать полутером, 
кистью, другими инструмен
тами и приспособлениями 
отделочников. А когда стало 
получаться, как у настоя
щих мастеров, — какая кра
сота открылась передо мной 
в профессии! А  главное — 
я ощутила радость работы в 
трудовом коллективе, где 
действуют принципы друж
бы и взаимопомощи. Оказы
вается, если появится необ
ходимая сноровка (а она 
приходит к каждому, кто

этого хочет), труд • отделоч
ника не утомительный, не 
однообразный.

Наша бригада специализи
руется на укладке облицо
вочной плитки, но летом ра
ботала на отделке фасадов 
зданий. Сейчас наш объект 
— гараж автобазы. У нас 
есуь возможности приме
нить личное творчество при 
декоративной отделке под 
мрамор, дуб и гранит. Тру
доемкие процессы механизи
рованы: раствор подается по 
шлангам, затирка произво
дится специальными при
способлениями, есть покра

сочные, шпаклевочные и 
побелочные агрегаты.

Сейчас я комсорг бригады. 
У нас 8 комсомольцев. По
ближе познакомившись с 
ними, я поняла, что это лю
ди активной жизненной по
зиции. Они энергичны не 
только в труде, но и в об
щественном жизни. Лидия 
Латышева, например, избра
на депутатом городского 
Совета.

Кто бы мог подумать, что 
свое счастье я найду в 
бригаде, куда школьницей 
бегала просто так, посмот
реть на чужой труд? Теперь 
сама приношу пользу обще
ству, вижу результаты свое
го труда. А разве не в этом 
счастье человека?

«Жизнь — это самый 
серьезный предмет. Радость 
найдем, одолеем невзгоды». 
Это слова из вальса 
«Школьные ■ годы». То, что 
было таким далеким, когда

я писала школьные сочине
ния, сейчас стало явью. Мне 
кажется, я стала глубже 
понимать смысл и значение 
слов, сказанных на III съез
де комсомола Владимиром 
Ильичом Лениным: «Учить
ся коммунизму». Это зна
чит — учиться не только по 
книгам, овладевая знания
ми, добытыми человечест
вом, но и приобретать собст
венный опыт, участвуя не
посредственно в производи
тельном труде.

Для меня эта учеба будет 
продолжаться всю жизнь 

Ольга ГОЦМАН, 
комсорг комплексной
бригады отделочников
управления отделочных 
работ № 5 треста Томск- 

промстрой.
* * *

НА СНИМКЕ: Ольга и
Валентина Кузьминична 
Гоцман.

Фото В. Кровелыцикова.
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Р  е п о р т е р ы  Т А С С  и АПН сооБщ аю т

УЧИТЬСЯ У  ЛЕНИНА
КАБУЛ. Торжественное заседание, посвященное 110-й 

годовщине со дня рождения В. И. Ленина, состоялось в 
Кабуле. В нем приняли участие члены Политбюро ЦК 
Народно-демократической партии Афганистана, ЦК 
НДПА, Революционного совета и правительства, пар
тийный актив Кабула, представители трудящихся, воин
ских частей, молодежной, женской, профсоюзной и дру
гих общественных организаций.

С докладом о жизни и деятельности В. И. Ленина, 
о значении его роли в жизни человечества выступил 
член Политбюро ЦК НДПА Нур Ахмад Нур.

«В эти торжественные дни славного ленинского юби
лея, — сказал он, — мы обращаемся со словами сер
дечного приветствия к Коммунистической партии Совет
ского Союза, созданной и воспитанной великим Лени
ным, высоко несущей знамя ленинизма. Мы горячо при
ветствуем советский народ — нашего верного и неиз
менного друга и брата, свято соблюдающего ленинские 
традиции и оказывающего всестороннюю и интернаци
ональную помощь народам Афганистана в борьбе за 
новую свободную, счастливую жизнь».

Народно-демократическая партия Афганистана, заявил 
Н. Ахмад Нур, систематически и неуклонно ведет курс 
на консолидацию всех прогрессивных сил нашей роди
ны в рамках широкого Отечественного фронта. Всем 
нам нужно постоянно учиться у Ленина поискам наи
более эффективных путей развития экономики страны.

Весь трудовой народ Афганистана благодарен нашему 
великому другу и соседу — СССР — за подлинное про
явление интернационализма, а также за бескорыстную 
помощь афганскому народу. Афгано-советское сотрудни
чество — важнейшая составная часть современного этапа 
нашей национально-демократической революции», — под
черкнул в заключение докладчик.

З А Щ И Щ А Я  
ОЛИ М П И ЙСК О Е  Д В И Ж Е Н И Е

ДАР-эс-САЛАМ. Правительство Франции считает, что 
бойкот летних Олимпийских игр в Москве является не
уместным, заявил министр молодежи, спорта и отдыха 
Жан-Пьер Суаосон, выступая здесь перед журналистами 
по окончании пятидневного официального визита в Тан
занию. Отвечая на вопрос, какова позиция правитель
ства Франции в свете кампании бойкота Олимпиады, 
развязанной президентом США Картером, министр ука
зал, что Франция придерживается решений Междуна
родного Олимпийского комитета.

Ж.-П. Суассон подчеркнул, что французское прави
тельство последовательно выступает за изоляцию расист
ской Южной Африки в международном спортивном 
движении. Именно поэтому, добавил он, мы недавно 
запретили въезд во Францию команды южноамерикан
ских регбистов.

А Н Т И И Р А Н С К А Я  
К А М П А Н И Я  С Ш А

ВАШИНГТОН. Помощник президента США гю наци
ональной безопасности 3. Бжезинский обрушился с 
грубыми нападками и оскорблениями на Иран, угрожая 
«покарать» его военной силой за отказ подчиниться 
американскому диктату. Иранское правительство, заявил 
он в телевизионном интервью, должно понять, что даль
нейшее задержание американских заложников «будет 
вызывать все возрастающие негативные последствия 
для самого Ирана». Ссылаясь на американские «наци
ональные интересы», Бжезинский утверждал, что США- 
де «не могут ограничивать себя лишь мирными средст
вами», «есть и другие альтернативы для достижения 
наших целей, которыми мы пока не пользовались». 
При этом помощник президента лицемерно заявил, что 
Картер якобы до сих пор проявлял «огромное терпение», 
как будто к иранским берегам не стянута крупнейшая 
армада боевых кораблей США с авиацией и десантными 
частями, как будто Вашингтон не принял против Ирана 
односторонние экономические и дипломатические меры.

По его словам, Картер в настоящее время осущест
вляет против Ирана «программу акций, которая, как мы 
ожидаем, приведет к коллективным санкциям Запада». 
Кроме того, подчеркнул Бжезинский, не исключено, что 
Белый дом предпримет серию дополнительных анти- 
иранских мер уже на следующей неделе.

ДИПЛОМАТИЧЕСКИЙ
С П Е К Т А К Л Ь

ВАШИНГТОН. В столице США начался вто
рой акт дипломатического спектакля по преодолению 
«тупика» на сепаратных египетско-израильских перего
ворах и «спасению» заключенной год назад под эгидой 
США антиарабской кэмп-дэвидской сделки между Тель- 
Авивом и Каиром. Вслед за президентом Египта А. Са- 
датом, который провел переговоры по этому вопросу с 
вашингтонской администрацией на прошлой неделе, в 
столицу США прибыл премьер-министр Израиля М. Бе- 
гин. Он обсудит с администрацией Картера очередные 
меры по претворению в жизнь империалистического за
говора против арабских стран.

Начавшиеся в Вашингтоне «консультации» не имеют 
ничего общего с целями всеобъемлющего и справедливо
го мирного урегулирования на Ближнем Востоке. Участ
ники кэмп-дэвидского сговора еще год назад решили 
«узаконить» плоды агрессии Израиля с помощью сепарат
ных сделок.

Пользуясь попустительством США и предательской в 
отношении арабских народов позицией Каира, Израиль 
продолжает колонизаторскую политику на оккупирован
ном им Западном берегу реки Иордан, создавая там вое
низированные поселения. Израильская военщина нагне-’ 
тает обстановку на юге Ливана, совершив в эту страну 
вооруженное вторжение и оккупировав часть ее терри
тории.

Перед лицом этих и других неопровержимых Фактов, 
раскрывающих экспансионистские устремления Израи
ля, Соединенные Штаты пытаются представить себя б 
роли некоего «спасителя мирного процесса» на Ближнем 
Востоке в надежде, что это позволит президенту Картеру 
укрепить свои позиции в стране в год президентстких 
выборов.

С В И З И Т О М  В ПЕ К ИН
ПЕКИН. По приглашению ЦК КПК сюда с визитом 

приоыл Генеральный секретарь ИКП Э. Берлингуэр, ко
торый будет вести переговоры с лидерами КПК.

Еще до начала переговоров Генеральный секретарь ЦК 
КПК Ху Яобан, встретивший Э. Берлингуэра на аэро
дроме, сказал, что считает отношения между КПК и 
ИКП «уже нормализованными».

t
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Д Н И  К У Л Ь Т У Р Ы ,
ПОСВЯЩЕННЫЕ 110-й ГОДОВЩИНЕ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 

В. И. ЛЕНИНА, ПРОШЛИ В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

С большим успехом трудя
щиеся Бакчарского района 
выступали в селах Чаинско- 
го района. Шесть лучших 
коллективов художественной 
самодеятельности встреча
лись с тружениками сель
ского хозяйства в Подгор- 
ном, Плотникове, Бундюре и 
других селах. Главной темой 
всех концертов, состоявших
ся во время «дней культуры» 
Бакчарского района, была 
«Идеи Ленина живут и по

беждают». Песни о Ленине, о 
партии и Родине в исполне
нии хора Парбигского Дома 
культуры очень тепло при
нимались зрителями.

Художественная самодея
тельность Бакчарского рай
она имеет давние традиции. 
С увлечением уже много лет 
выступает на сцене дирек
тор Большегалкинской
школы В. И. Тикунов. Он 
отличный декламатор.
Неизменным успехом поль
зуется у зрителей фольк

лорная группа села 
Большая Галка. Ее участ
ники—ветераны труда, лау
реаты Всероссийского смотра 
художественной самодея
тельности. Фольклорная
группа Плотниковского Дома 
культуры также имеет свой 
репертуар, который вызыва
ет живейший интерес зрите
лей.

«Дни культуры» района, по
казали возросшее мастерст
во самодеятельных артистов.

В. СИБИКИН, секретарь 
Бакчарского райкома КПСС.

• * X
Мы попросили прокоммен

тировать эту информацию 
заведующую научно-методи
ческим отделом областного 
управления культуры Г. Л. 
ПЕРСИЯНОВУ.

— «Дни культуры» прошли 
во многих районах области, 
—- сказала она. —- На кон
цертах выступило около 150 
самодеятельных коллективов. 
Десятки тысяч зрителей уви
дели интересные, самобыт
ные программы. «Дни куль

туры», посвященные 110-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина, отличались 
высокой идейностью. Само
деятельные артисты испол
няли произведения, посвя
щенные Владимиру Ильичу 
Ленину, Коммунистической 
партии, нашей Родине.

Очень хорошо, что в кон
цертах приняли участие 
ребята из детских музыкаль
ных школ. В концертах Ше- 
гарского и Кривошеинского 
районов номера с участием 
школьников вызывали
неподдельное восхищение. 
«Дни культуры», прошедшие 
в районах области, явились 
значительным событием в 
подготовке к празднованию 
110-й годовщины со дня рож
дения В. И. Ленина.

На вахтах нефтяников, 
геологов, лесозаготовителей 
созданы центры обществен
но-политической работы.
Здесь проводятся рабочие 
собрания, лекции, политин
формации, выступают кол

лективы художественной 
самодеятельности.

На вахтах организована 
продажа книг, газет. В по
селке Пионерном часто бы
вают продавцы из Стрсжев-

ского книжного магазина. 
Их здесь ждут, как дорогих 
гостей.

НА СНИМКЕ: продажа
книг в общежитии вахтово
го поселка Пионерного.

Фото В. Казанцева.

В НИМАТЕЛЬНО вгля
дываюсь в лица вете
ранов Великой Отече

ственной — их тринадцать 
фотографий. Время не мо
жет притупить нашу па
мять. С годами мы острее 
осознаем величие подвига, 
который совершили эти лю
ди...

НА МОРАЛЬНЫЕ ТЕМЫ

Партийные, советские ор
ганы, хозяйственные, проф
союзные и комсомольские 
организации окружают вни
манием каждого участника 
войны. В трудовых коллек
тивах фронтовики взяты на 
особый учет. В ряде органи
заций и учреждений созда
ны советы по оказанию ма
териальной помощи инвали
дам войны, ведется шефская 
работа.

Но, к сожалению, еще 
встречаются факты фор
мально-бюрократического от
ношения к нуждам участни
ков войны, невнимательное 
отношение к рассмотрению 
их просьб.

В производственном объ
единении мясной промыш
ленности для первых руково
дителей является открове
нием то, что иной человек, 
проработавший на предприя
тии не один год, — фронто
вик, имеет правительствен
ные награды. Таких—23 че
ловека, но в галерее ветера
нов войны мы не видим фо
тографии десяти. Почему? До 
сих пор на предприятии ма
ло кто задавал себе подоб
ный вопрос. Не был подго
товлен к нему и начальник 
отдела кадров объединения 
Леонтий Дмитриевич Щиро- 
нйн. Он удивительно спокой
но заметил:

— Значит, не заслужили...
Сразу внесем поправку в 

обличительную речь Леонтия 
Дмитриевича: большинство
работающих здесь участ
ников войны, которых Л. Д. 
Широнин называет пья
ницами и прогульщика
ми, никакие не нарушители 
дисциплины — тут началь
ник отдела кадров дал маху. 
В конце нашего разговора 
выпала и другая причина: 
работают, мол, недавно, по
этому не успели сфотографи
роваться. И в этом Л. Д. Ши
ронин ошибся. Многие из 
десяти фронтовиков, обой
денных вниманием админи
страции, проработали здесь 
по два-три года, а экс
педитор отдела снабжения 
предприятия инвалид войны 
А. А. Лобастов трудится во
семь лет.

—О Лобастове я вообще ни
чего говорить не буду, — 
отрезал Леонтий Дмитри
евич. — Он еще и кляузник.

По всему видно, страсти 
накалились добела.'Конечно, 
Афанасий Александрович 
Лобастов не ангел. Война, 
ранения, контузии наложили 
свой отпечаток на характер.

Он раздражителен, иногда до 
грубости прямолинеен. Но 
руководители обязаны это 
понимать и по своему поло
жению мыслить категориями 
более высокого плана.

Но нежелание более вни
мательно разобраться в оби
дах фронтовика так и скво
зит в действиях генерально
го директора А. Ф. Лобова.

Ему уже объявлялся вы
говор на бюро райкома пар
тии за нарушение трудового 
законодательства. И вот 
опять, вместо того чтобы 
разобраться, помочь участни
ку войны, администрация 
объединения мясной про
мышленности толкает Афа
насия Александровича на 
дорожку судебных дрязг.

В июле 1979 года А. А. Ло
бастов два дня отсутствовал 
на работе. И хотя он пред
ставил оправдательный до
кумент, приказом генераль
ного директора ему объявлен 
выговор. Прокурор Ленин
ского района опротестовал 
это нарушение законодатель
ства.

Инвалиду Отечественной 
войны приходится уже кото
рый год «выбивать» себе от
пуск, который администра
ция обязана по постановле
нию ЦК КПСС и Совмина 
СССР «О мерах по даль
нейшему улучшению ма
териально-бытовых условий 
участников Великой Отечест
венной войны» представлять 
в удобное для них время. В 
1978 году А. А. Лобастов вы
нужден был уехать в отпуск 
по путевке на санаторно- 
курортное лечение самоволь
но, ибо генеральный ди
ректор приказа так и не под
писал. За это инвалида вой
ны А. А. Лобастова лишили 
денежного . вознаграждения, 
которое выдается фронтови
кам к Дню Победы.

В 1979 году история с от
пуском повторилась. Афана
сий Александрович с июня 
по сентябрь написал не
сколько заявлений на отпуск. 
На первое заявление участ
ника войны администрация 
не отреагировала. На второе 
заявление, где А. А. Лоба
стов просил отпуск с 5 ав

густа, А. Ф. Лобов наложил 
резолюцию «Отказать», не 
указывая мотивов отказа. 
Лобастов пишет еще три за
явления: на имя председа
теля месткома, секретаря 
партбюро предприятия и за
местителя генерального ди
ректора И. А. Горбачева. На 
этот раз И. А. Горбачев дал 
разрешениё на отпуск, но 
генеральный директор стойко 
выдерживал раз взятое на
правление и руководящим 
росчерком начертал: «Нару
шителям трудовой дисципли
ны отпуск, согласно колдого- 
вору, предоставляется • в зим
нее время». Имея на руках 
путевку и льготный желез
нодорожный билет, А. А. Ло
бастов все-таки уезжает на 
лечение.

Но этим дело не кончи
лось. После возвращения 
А. А. Лобастова из отпуска 
генеральный директор с сог
ласия профсоюзного коми
тета издает приказ и уволь
няет фронтовика с работы по 
33-й статье п. 4 КЗОТ. Афа
насий Александрович подал 
исковое заявление в район
ный суд. Два месяца идет 
разбирательство, после чего 
ветерана войны суд восста
навливает на работе и пред
приятие выплачивает ему 
за вынужденный прогул 303 
рубля.

3 марта Афанасий Алек
сандрович Лобастов-написал 
заявление на отпуск с апре
ля этого года. . Непосред
ственный начальник, заме
ститель генерального дирек
тора И. А. Горбачев не под
писал до сих пор заявления, 
не подписал и Л. Д. Широ
нин. Ждут, как решит Ана
толий Федорович.

— У меня есть более важ
ные дела, — отрубил А. Ф. 
Лобов. — Не буду я с ним 
нянчиться. Правильно мы 
его в свое время уволили, а 
решение суда неправильное.

— Вот опять откуда-то 
взял путевку, — продолжает 
Анатолий Федорович, — хо
дит и трясет ею.

— Но ведь путевку проф
союзный комитет вашего 
предприятия выдал, — пы
тался я возразить.

— Вы кого защищаете? — 
не дослушал Анатолий Фе
дорович. — Не на того на
рвались. Я буду жаловаться.

Ну что ж, жаловаться ни
кому не запрещено. Но 
А. Ф. Лобова эти жалобы 
не украсят. Единственное, в 
чем он прав, — это се
годняшняя позиция А. А. 
Лобастова, который в чем- 
то себя противопоставил 
коллективу. Бывает не
прав. Но ведь в обстановке 
судебных и иных передряг 
не только у человека по
жилого сдадут нервы...

Г. СКАРЛЫГИН.

ЧЕРСТВОСТЬ

Т О М С К И Е  П И С А Т Е Л И
в издательстве «Современник»

Издательство «Современ
ник» в этом году продолжит 
знакомство всесоюзного чи
тателя с творчеством том
ских писателей.

В серии «Первая книга в 
столице» готовится к печати 
стихотворный сборник Вла
димира Петрова «Месяц 
красной рыбы». Романтиче
ская тята к открытиям, к 
постижению тайн природы, 
души человека одухотворя
ют стихи Владимира Петро
ва. Трудности жизни не за
глушили в его герое стрем
ления к высокому, поэтич
ному:

Ладони пламенели,
словно медь, 

Когда канат в руках
натужно рвался, 

Но в небо успевал
я посмотреть 

И небу непременно
удивлялся. 

Три книги томских писа
телей выпускаются в серии 
«Новинки «Современника».

Летом , на прилавках 
книжных магазинов страны 
появится книга стихов Бо
риса Климычева «В час за
ри». Автор работал бурови
ком, служил в рядах Совет
ской Армии, был журнали
стом. Поэтому его биогра
фия, естественно, вошла в 
стихи, дала многие сюжеты, 
подробности, которые дела

ют их конкретными, зри
мыми, достоверными. Кроме 
автобиографических, в кни
гу вошли стихи о трудном 
военном детстве, нелегкой 
послевоенной поре, о Сиби
ри, о Туркмении. Все стихи 
объединяют живописная ма
нера исполнения, четкость и 
выразительность рисунка.

Книги томских поэтов 
«Современник» выпускает 
тиражом по десять тысяч 
экземпляров.

Осенью появится сборник 
повестей и рассказов Вени
амина Колыхалова «Сухой 
гром». Тема «природного», 
цельного человека, тема ма
лой родины и через нее 
большой Родины — тради
ционная и вечная тема в 
русской литературе. В про
изведениях Вен. Колы
халова явственно ощу
тимо это чувство милой 
сердцу земли, малой родины 
— деревушки в Нарымском 
крае. Чувство Отчизны, не
броской красоты родного 
края пронизывает повести 
и рассказы Вениамина Ко
лыхалова. Природа, строгая 
одухотворенность ее лесов и 
полей — не просто средство 
художественной вырази
тельности, а и важнейший 
нравственный фактор.

Н. КОСЕНКОВА.

День донора
ПРОШЕЛ НА ЗАВОДЕ РЕЗИ
НОВОЙ ОБУВИ. Каждый год в 
апреле он традиционный для 
коллектива предприятия. В этот 
раз в заводской здравпункт 
пришли безвозмездно сдать 
свою кровь 638 человек. Из 
них 125 сдавали кровь впер

вые. Десятки рабочих пред
приятия — активные доноры 
в течение многих лет. В трид
цатым раз сдавали кровь ла
борант центральной заводской 
лаборатории С. Г. Каирова, 
Л. Н. Шепелева, работница це
ха сборки обуви Л. П. Гриш
кова. Среди многократно сда
вавших кровь — Л. П. Очаков
ская, Т. В. Абукова, М. В. Ба- 
лей и многие другие.

В. ИВАНОВ.

О  ПОРТ
О л и м п и а д а

п р о й д е т

у с п е ш н о

Внимание организаторов 
летних Олимпийских игр в 
Москве сосредоточено сейчас 
на самом ответственном за
ключительном этапе подго
товки, сказал первый замес
титель председателя Оргко
митета «Олимпиада-80» В. Г. 
Смирнов на состоявшейся 15 
апреля в Москве пресс-кон
ференции для советских и 
зэт'бежных журналистов.

Отвечая на вопросы пред
ставителей прессы, он под
черкнул, что Олимпиада-80 
пройдет успешно вне зависи
мости от того, примут в ней 
участие американские спорт
смены или нет. От решения 
НОК США, принятого под 
беспрецедентным давлением 
администрации Вашингтона, 
пострадают прежде всего 
американские спортсмены.

Мы сделали все зависящее 
от нас, сказал В. Г. Смирнов, 
чтобы помочь американским 
атлетам приехать в Москву 
и участвовать в Олимпий
ских играх. Грубое политиче
ское вмешательство в олим
пийские дела может по
влечь очень тяжелые послед
ствия для международного 
олимпийского движения.

В. Г. Смирнов отметил, что 
сейчас среди представителей 
американских фирм — по
ставщиков Олимпиады-80, с 
которыми ему довелось 
встречаться недавно в США, 
— царит чувство разочаро
вания. Эти фирмы, которые 
не будут представлены на 
Играх в Москве, потеряют 
доверие и престиж в ком
мерческом мире.

На пресс-конференции бы
ло сообщено, что Оргкомитет 
«Олимпиада-80» имеет под
тверждение о желании при
нять участие в Играх в Мо
скве от национальных коми
тетов 106 стран.

(Корр. ТАСС).

Г россмейстеру — 

1 7  л е т
БАКУ. Самым молодым в 
мире шахматным гроссмей-

17 апреля. «Сирано де Бер
жерак» — 19-30.

ТОМСКИЙ ТЕАТР 
МУЗКОМЕДИИ

17 апреля в помещении 
Дворца культуры подшипни
кового завода — К. Листов. 
«Севастопольский вальс» (му
зыкальная комедия в 3-х дей
ствиях).

Начало — в 20 часов.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

17 апреля. «Гараж* — 18, 20.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА*
«Вестеайдская история* (две 

серии) — 9-30, 13-30, 16, 18-35, 
21-10. Кинолекторий «Искор
ка». Фильм «Андрейка* -11-50.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Под созвездием Близнецов»

— 8-40, 10-20. 12, 13-40. 15-20,
17. 18-40, 20-20, 22. «Допрос» — 
9. 10-50. 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. Зал кинохро
ники. «Москва готовится к 
Олимпиаде», «Загадка формулы
— спорт плюс искусство», «Я
— это ты, ты — это я» — 9,
10-05, 11-10, 13-20. 14-25. «Безу
мие» — 12-15, 15-30.

«ОКТЯБРЬ*
«Два незнакомца» (две се

рии) — 8-30, 11-05, 13-40. 16-15,
18- 50, 21-25. «Площадь Сан-Ба- 
била, 20 часов» — 8-50, 12-10, 
14. 16. 17-45,. 19-30, 21-15. «Боль
шое путешествие Болена и 
Лелека» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Тоска по родине» — 9,

10-40, 12-20, 14-10, 16, 17-40,
19- 20, 21. «Комиссар полиции 
обвиняет» — 9, 12-20, 14-10, 16, 
17-40, 19-20. 21. «Огненный бе
рег» — 10-40.

«ПИОНЕР*
«Новые приключения капи

тана Врунгеля» — 9, 11. 13. 15, 
17. Кинолекторий «Университет 
военно-прикладных знаний» — 
19. «Я служу на границе» — 
19-30. «Вторая весна» — 21-20. 

«СИБИРЯК*
Мультсборник № 94 «Жил- 

был мышонок» — 9-20. «Ко
роль джунглей» (две серии) — 
11, 13-30, 16. 18-30, 21.

К Ч Е Н  ПРИВОДИТ 
Б Е С П Е Ч Н О С Т Ь

Поздно вечером, 27 марта, 
сгорело животноводческое 
помещение в совхозе «Сме
на» Кожевниковского райо
на. В огне погибли 164 те
ленка в возрасте от двадца
ти дней до трех месяцев. 
Хозяйству причинен значи
тельный ущерб.

Почему это произошло?
Вопреки правилам безо

пасности, в деревянном те
лятнике был установлен 
теплогенератор. Металличе
ская дымовая труба, прохо
дившая через перекрытие, 
перегрелась... Если бы во
время была вызвана по
мощь, то телятник, возмож
но, удалось бы спасти. Но 
как эту помощь вызвать? 
Двор — в двух километрах 
от Хмелевки, центральной 
усадьбы совхоза. Стороже
вой охраны на нем не бы
ло. Телефонная связь не ра
ботала. А на месте тушить 
огонь было нечем...

Пожар мог возникнуть в 
любой момент и по другим 
причинам, хотя бы из-за не
годной электропроводки. Ис
ход был бы тот же. Ведь и 
добровольная пожарная дру
жина в совхозе создана 
толькф на бумаге. Бездейст
вует и пожарно-техническая 
комиссия.

Обо всем этом не раз в 
самой строгой форме сооб
щалось директору совхоза 
А. Ю. Мирбейзову. Было 
принято даже решение рай
исполкома, обязывающее его 
обеспечить объекты средст
вами пожаротушения, вы
нести из животноводческих 
помещений теплогенераторы, 
навести порядок в электро
хозяйстве, активизировать

работу дружин. Директор 
ограничился только тем, что 
начертал на этом решении: 
«Гл. инженеру тов. Андре
еву В. А.». И все.

Было это в июне прошлого 
года. А  в марте нынешнего 
А. Ю. Ми.рбейзова снова 
пригласили на исполком 
райсовета, заслушали. Но 
ни это, ни штрафные санк
ции государственного по
жарного надзора не подей
ствовали. Все осталось по- 
прежнему. К чему привела 
беспечность, теперь ясно. По
добное положение, кстати, 
сохраняется и на совхозной 
свиноферме, где содержится 
более 5 тысяч свиней, на 
других объектах.

К сожалению, упреки в 
беспечности можно адресо
вать и ряду_ руководителей 
других хозяйств. Например, 
директору совхоза «Красно
горский» Тегульдетского
района В. В. Рожневу. Это 
просто чудо, что в помеще
ниях, где содержится около 
900 голов крупного рогатого 
скота, не произошло пожара: 
там можно увидеть и же
лезные печки-времянки, и 
оголенные электропровода, и 
другие безобразия. А  пожар
ный автомобиль неисправен, 
никакого инвентаря нет, ог
нетушители разморожены. 
Пожарная дружина также 
бездействует. Несколько лет 
назад в этом совхозе полу
чили урок — в огне погиб
ло почти 200 телят. Но, ви
димо, коротка память у ру
ководителей. Снова надеют
ся на авось...

Д. НОВОСЕЛОВ, 
старший инспектор отде
ла пожарной охраны 

УВД.

Приглашаем карикатуристов

Сегодня, в 18 часов, за *круглым f  толом* редакции газеты 
<гКрасное знамя* состоится творческая встреча с самодея
тельными художниками-сатириками. Тема беседы —«•Карика
тура в газете. Выбор темы, техническое исполнение*. При
глашаются оформители уголков юмора и сатиры в стенных 
газетах, карикатуристы, желающие попробовать свои силы 
в работе по заданию газеты. « Красное знамя*, получить кон
сультацию по своим рисункам.

Адрес редакции: г. Томск, пр. Фрунзе, 103. Телефон для 
справок — 3-43-63.

стером стал бакинский 
школьник Гарри Каспаров, 
Выиграв сегодня в тринад
цатом туре проходящего в 
столице Азербайджана тра
диционного международного 
турнира Центрального шах
матного клуба СССР у Вла
димира Антошина, юный ба
кинский шахматист, который 
в минувшее воскресенье от
метил свое 17-летие, досроч
но выполнил заветный гросс
мейстерский норматив. За 
два тура до конца соревно
вания Каспаров уверенно 
лидирует, набрав 10 очков. 
Он на полтора очка опере
жает следующего за ним 
гроссмейстера Александра 
Белявского, у которого, 
правда, в запасе одна пар
тия.

(ТАСС).

Соревнование

в е т е р а н о в

Соревнования смешанных 
команд (в них были и жен
щины, и мужчины) по во
лейболу привлекли 14 кол
лективов, хотя проводились

впервые. Соревнования
удались. В составах команд 
выступали игроки старше
35 лет, а Алексею Ива
новичу Григорьеву исполни
лось 62 года. 140 ветеранов 
спорта получили хорошую 
физическую и эмоциональ
ную закалку. Закончи
лись состязания празд
ничным вечером, на ко
тором было сказано 
много хороших слов в адрес 
инициаторов и организато
ров этих волейбольных 
встреч—постоянной комиссии 
по физической культуре и 
спорту при горисполкоме и 
федерации волейбола. По
бедители — команды «Ян
тарь», ТИСИ-1 были на
граждены дипломами и по
дарками. Были также на
граждены все женщины, ка
питаны всех команд и луч
шие игроки.

Во второй половине мая 
шесть сильнейших команд- 
ветеранов проведут матч на 
открытых площадках.

И. БОЛЫПАНИН, 
главный судья соревно
ваний, судья всесоюзной 

категории.

В Е Т Е Р А Н Ы /  , 
О Т З О В И Т Е С Ь !

Штыб Раиса Кирилловна 
(346800, Ростовская обл., 
М.-Курганский район, ст. Ус
пенская, ул. Школьная, 2) 
просит откликнуться участни
ка Великой Отечественной 
войны Авдменко Василия Ни
китича, который воевал в од
ной части с ее братом Шты
бом Петром Кирилловичем на 
Карельском перешейке про
тив белофиннов. «Мой брат 
не вернулся с фронта, —- пи
шет Р. К. Штыб. -— Возможно, 
Василий Никитич помнит, где 
и как он погиб? Номера ча
сти у меня не сохранилось. 
Когда-то В. Н. Авдиенко, если 
не изменяет память, жил не
далеко от Томска».

* * *
Совет ветеранов 3-го от

дельного полка связи Резер
ва Военно-Воздушных Сил 
СССР ведет поиск однопол
чан —■ участников Великой 
Отечественной войны. Письма 
направлять по адресу: 164501, 
гор. Северодвинск Архангель
ской обл., ул. Лесная, 58, кв. 
32, Никоновой (Нестеренко) 
Валентине Андреевне.

ЧЕТВЕРГ, 17 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
9.00. Цв. «Новости». Инфор

мационная программа. 9.15. 
Цв. Областной телевизионный 
фестиваль «Нам песня стро
ить и жить помогает». 9.45. 
Новая кинохроника.

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Отзо

витесь, горнисты!» 11.3.5, «Хож
дение по мукам»\ 11-я серия. 
«Ожидание». 12.45. Концерт мо
лодых солистов ГАБТа СССР. 
13.15. Новости.

С 13.20 до 15.55 — перерыв.
15.55. Новости. 16.15. «На ог

ненной вахте». Научно-попу
лярный фильм. 16.45. «Ш ах
матная школа». «Белая ладья».

ТОМСК
17.15. «Студия «Юность». 1. 

«Операция «Корнеплоды». 2. 
Областная научная конферен
ция школьников, 17.55. Цв. 
«Вестник ЦНТИ». «Новые при
боры для медицины». Ведет 
передачу профессор А. В. Лир- 
ман. 18.25. «В помощь пропа
гандистам и слушателям систе
мы партийной учебы». «Оценка 
социально-экономической дея
тельности соревнующихся ра
ботников и трудовых коллектив 
лов». Ведет занятие кандидат 
экономических наук В. А, Га
га. 18.45. Цв. «Новости». Ин
формационная программа.

МОСКВА
19.00. «Уголок земли род

ной». 19.30. «Ленинский уни
верситет миллионов». «СЭВ: 
проблемы транспорта». 20.00. 
Мультфильм. 20.15. «Сегодня в 
мире». 20.30. «Человек н за
кон». Ведущий •— А. М. Яков
лев. 21.00. Концерт советской 
песни. 21.15. «Хождение по му
кам». 12-я серия. «Зарево». 
22.30. «Время». 23.05. К 110-й 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина. Концерт в Горках 
Ленинских с участием заслу
женных артистов РСФСР Г. Ка
лининой и В. Крайнева. Пере
дача 2-я. 23.30. «Сегодня в ми
ре». 23.45. «Народное творчест
во», Телеобозрение.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. К 110-й годовщине '<го 
дня рождения В. И. Ленина. 1. 
«Письма В. И. Ленину из^Тойр 
ской губернии. 2. «Живой Ле
нин». Документальный фильм.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. «Феодосия, Борисо

вой...» Документальный теле
фильм. 20.50. Цв. «Новости». 
Информационная программа. 
21.05. К 35-летию Победы. «Ве
ликая Отечественная». Фильм 
6-й. «Война в Арктике».

радио
ЧЕТВЕРГ, 17 апреля

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Орденоносному го
роду — высокую степень бла
гоустройства». 9.15. По страни
цам газет «Красное знамя» и 
«Молодой ленинец». 9.30. В 
концертном зале Томской фи
лармонии. 9.45. «Решения но
ябрьского (1979 г.) Пленума ЦК 
КПСС —' в жизнь». «Подбор и 
воспитание кадров». 19.30. Ра
диожурнал «Строитель». 19.50. 
Последние известия. 20.05. 
«Сельские зори». «Проверяем 
готовность к посевной» — ра
диоперекличка соревнующих
ся механизаторов: В. Г. Лебзак 
— совхоз «Комсомолец». В. ф. 
Лебедев — колхоз <1 Мая». 
«Идет конкурс МТФ». Совмест
ный рейд по МТФ Асиновского 
района. «Пересматриваем пла
ны заготовки кормов». Ин
тервью с директором совхоза 
«Коломинский» Р. Э. Полоео- 
ном.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Трактир на Пятничной» — 
1?-, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Опасные друзья» — 14. 16,

18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
_ Кинолекторий «Мы твои ря

довые. Россия». Кинофильм 
«Освобождение» (Ш часть 
«Направление главного удара») 
— 14. «Викинги» — 17-20, 19, 
21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Из-за любви» — 17, 19, 21. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО

«Москва слезам не верит»
(две серии) — 18, 21.

20 апреля в клубе служеб
ного собаководства по пр. 
Фрунзе, 18, с 10 до 12 ча
сов будут проводиться при
вивки собакам против чумы.

Управление автомобильной 
дороги Омск—Новосибирск 
доводит до сведения всех 
предприятий, что с 20 апреля 
1980 г. на Западно-Сибир
ской автомобильной дороге 
устанавливается ограничение 
движения транспортных 
средств (исключая молоково
зы и рейсовые автобусы) об
щим весом более 7 тонн по 
следующим направлениям: 
Новосибирск — Мошково — 
Болотное — Юрга; Кочене- 
во — Чулым — Убинское — 
Куйбышев — Венгерово — 
Усть-Тарка — Нижняя Ом- 
ка — Кирсаново; общим ве
сом более 8 тонн — Новоси
бирск — Коченево; Омск — 
Кирсаново.

Администрация, завком 
Томского электромеханиче
ского завода выражают глу
бокое соболезнование стар
шему инженеру ОКСа Б. И. 
Монарху по поводу смерти 
матери

МОНАРХ
Розалии Моисеевны.

20 апреля, в 11 часов, 
Томское авиапредприятие
проводит «день открытых 
дверей». Приглашаются
учащиеся 9 — 10-х классов 
школ. Проезд автобусом 
№ 119 до остановки «Аэро
порт».

Коллектив ремонтно-строи
тельного участка областно
го управления торговли с 
прискорбием сообщает о 
смерти бывшего начальнн- 
ка отдела снабжения, уча
стника Великой Отечест
венной войны

ВОРОНИНА
Константина Илларионовича
и выражает соболезнование 
родным и близким покой
ного.

Деканат, партбюро и об
щественные организации, 
факультета автоматики и 
вычислительной техники 
ТПИ выражают глубокое со
болезнование старшему пре
подавателю М. И. Монарх 
в связи со смертью ее ма
тери

МОНАРХ
Розалии Моисеевны,
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